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Motociclista Reinaldo Guimarães, 34 anos, estava
a caminho de casa quando se envolveu na colisão
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Greve acaba e funcionários e médicos
peritos do INSS retomam atendimento
Após 62 dias de paralisação, que atingiram todo o país, acordo foi celebrado nesta segunda-feira  PÁGINA 07

Homem morre ao perder controle de 
moto e atingir micro-ônibus e placa

RAPAZ É EXECUTADO COM 4 TIROS EM HORTOLÂNDIA PÁG.08

MELHORIAS OFICIALMENTE

Programa de Recape avança 
em vias de acesso a Sumaré 

Campanha do Agasalho 2022 
é lançada em Hortolândia

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O Programa de Recape Contínuo da Prefeitura de Sumaré avança a cada 
dia. Neste sábado, 21 de maio, os trabalhos de recuperação asfáltica leva-
ram melhorias na alça de acesso ao Viaduto Aristides Moranza (saindo 
da Avenida Júlio de Vasconcellos - sentido centro/bairros São Domingos 
e Vila Valle) e na Rua São Tiago Maior (no Jardim das Oliveiras).    PÁGINA 03

 A festa pelos 31 anos de emancipação política de Hortolândia, celebra-
do no dia 19 de maio, contou com o lançamento oficial da Campanha do 
Agasalho 2022. Promovido pelo Fundo Social de Solidariedade, o tra-
balho busca a arrecadação de roupas e cobertores que serão destinados 
as pessoas em situação de vulnerabilidade social.                              PÁGINA 04
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Nova Odessa co-
m e m o r a  1 17 

anos, hoje, com fama 
de cidade tranquila, 
referência pela qua-
lidade da água que 
abastece a popula-
ção, por meio de suas 
represas próprias, e a 
preservação de áreas 
verdes e rurais. O Pa-
raíso do Verde, como 
o município é conhe-
cido, começa a atrair 
visitantes da região 
e da capital que bus-
cam lazer em meio à 
tranquilidade da na-
tureza. A cidade cres-
ce, aparece e sinali-
za desabrochar pa-
ra o turismo ecológi-
co e rural. Município 
também é forte no se-
tor têxtil, empregan-
do cerca de cinco mil 
pessoas.        PÁGS. 09 a 14

DIVULGAÇÃO

O Paraíso do Verde 
cresce e aparece

NOVA ODESSA 117 ANOS

Hortolândia 
vacina mais de 
24 mil pessoas 

contra Influenza
PÁGINA 06
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2483
Sábado, 21 de Maio de 2022 

Concurso 2528
2ª feira, 23 de Maio de 2022 

Concurso 2369
Sábado, 21 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2316
2ª feira, 23 de Maio de 2022 

Concurso 5860
2ª feira, 23 de Maio de 2022 
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 12º    l    Máxima 28º

Há 20 anos, em abril 
de 2002, era lançado 
o Sistema de Paga-

mentos Brasileiro (SPB) que 
foi uma revolução na época, 
já que colocava o setor finan-
ceiro brasileiro na vanguar-
da tecnológica. Mas, além do 
evidente sucesso dessa ini-
ciativa, outras inovações im-
portantes também aconte-
ceram naquele período co-
mo, por exemplo, o surgimen-
to do conceito de sustentabi-
lidade e a inclusão na agen-
da ESG (sigla em inglês para 
meio ambiente, social e go-
vernança) das instituições de 
tópicos sobre diversidade.

No que diz respeito à per-
sonalização e à jornada em 
múltiplos canais do cliente, 
podemos destacar o cresci-
mento forte e a consolidação 
do ambiente bancário na in-
ternet (internet banking) co-
mo um dos canais mais rele-
vantes para esse público nes-
sa mesma época. Para a pes-
soa física, havia estudos pro-
fundos e uma proposição de 
valor na personalização ino-
vadora. Na ocasião, a tecno-
logia não permitia tanta aná-
lise de variáveis, páginas ou 
telas tão dinâmicas nem a 
transmissão de dados massi-
va, mas hoje uma jornada de 
cliente em múltiplos canais 

(omnichannel) é parte usual 
do negócio dos bancos, como 
experiência diferenciada.

Hoje, o PIX (pagamentos 
instantâneos) é uma revo-
lução ainda mais profunda. 
De forma análoga, talvez se-
ja uma evolução esperada do 
próprio conceito do SPB, em 
especial para pessoa física e 
com grande apelo para o pú-
blico recém bancarizado. É 
muito comum ver bancos di-
gitais sendo uma opção para 
as pessoas que, até então, es-
tavam fora do sistema. 

Os impactos dos usos de 
dados e da inteligência arti-
ficial, também, não estavam 
claramente mapeados no ra-
dar das empresas financei-
ras, mas trouxeram uma in-
crível capacidade de trans-
formação dos processos de 
negócio, com automação cog-
nitiva, atendimento e análi-
ses muito mais profundas 
dos clientes e preferências 
deles. Atualmente, essa ges-
tão de relacionamento evo-
luiu exponencialmente, pos-
sibilitando até o envio de su-
gestões de forma virtual.

É de se ponderar que as 
startups de finanças (fin-
techs) têm transformado o 
mercado. O Banco Central 
tem feito o papel de buscar 
mais competitividade no se-

tor que, depois das grandes 
fusões, passou a exibir uma 
concentração relevante, ape-
sar da grande competição en-
tre os bancos.

Para os próximos anos, é 
difícil prever o que vai acon-
tecer no setor financeiro, mas 
existem bons sinais de quais 
serão as tecnologias que fa-
rão a diferença no futuro pró-
ximo ou no médio prazo. O 
sistema financeiro aberto 
(open finance), por exemplo, 
tende a alavancar uma abor-
dagem mais direcionada pa-
ra os clientes, com propostas 
de produtos e serviços bem 
mais ajustados. As institui-
ções que conseguirem a par-
tir do uso de dados e inteli-
gências artificiais analisar 
mais rápido e melhor o clien-
te tenderão a ter mais suces-
so, retenção e rentabilização 
e, em especial, a satisfação do 
público que atendem.

A tecnologia 5G vai dar 
mais capacidade para a reali-
zação da troca de dados, per-
mitindo uma interação mais 
instantânea e experiência de 
jornada do cliente mais inte-
ressante. Biometria, localiza-
ção geográfica e, até mesmo, 
indicadores biológicos (pa-
ra identificação de situações 
de estresse ou de relaxamen-
to) serão fatores a serem con-

siderados nessas interações 
inteligentes. O uso do meta-
verso também será cada vez 
mais incorporado, facilitan-
do a vida dos clientes que ne-
cessitam de interação huma-
na para resolver questões fi-
nanceiras. Com a utilização 
dessa tecnologia, será possí-
vel que uma pessoa, durante 
a compra de uma casa, por 
exemplo, interaja com algum 
avatar financeiro que vai aju-
dar na decisão final. 

Não podemos deixar de ci-
tar as criptomoedas que es-
tão tomando corpo como ati-
vos de fato. Recentes ações 
reguladoras -- associadas 
à evolução da tecnologia de 
blockchain com a seguran-
ça necessária -- vão colo-
car as moedas virtuais em 
maior destaque e relevância 
no mundo financeiro. 

Por fim, a computação 
quântica, apesar de parecer 
distante hoje, pode trazer 
uma capacidade computa-
cional inimaginável para os 
algoritmos de uso de dados e 
inteligência artificial. Expo-
nencialmente, ela potenciali-
zará linhas de negócio como, 
por exemplo, análises de cré-
ditos, gestão de riscos, opera-
ções de negociação e benefi-
ciará diretamente a gestão de 
relacionamento com o cliente. 

A jornada inovadora do setor financeiro
Fernando dos Santos Ramos é sócio-diretor do setor financeiro da KPMG Brasil

Alguns dias de-
pois da bofeta-
da na noite do 

Oscar, Will Smith in-
ternou-se voluntaria-
mente numa Clínica 
Psiquiátrica para Rea-
bilitação. Um amigo me ligou 
para me dizer que minha ava-
liação estava correta. No dia 
seguinte à cerimônia do Os-
car eu escrevi sobre sua ati-
tude e sintomas contidos em 
seu discurso, para mim indi-
cativos de que ele estava pre-
cisando de ajuda com uma 
certa urgência. Meu amigo e 
colega leu o texto e me falou 
que eu iria queimar a minha 
língua, que aquilo tinha sido 
uma armação para devolver 
o Oscar às manchetes. É um 
programa decadente, que pre-
mia uma indústria hoje frag-
mentada em vários canais de 
streaming. O escândalo servi-
ria para chamar atenção so-
bre o evento. A análise que eu 
fiz viraria piada. Eu achei que 
não viraria piada, e não virou.

Vivemos numa Sociedade 
do Espetáculo, onde um men-
digo que transa com uma mu-
lher em surto psicótico pode 
virar uma celebridade e beijar 
influencers na balada. Não dá 
mais para traçar a linha en-
tre o Real e a encenação. Tudo 
parece roteirizado, até a mor-
te. O importante é criar im-
pacto e canalizar a atenção, 
até o próximo evento escan-
daloso. Somos uma aldeia glo-
bal sedenta de cliques e likes.

Denzel Washington, um 
cara que tem a confluência 
rara de ser um artista espe-
tacular e um homem ínte-
gro e integrado às suas qua-
lidades e defeitos , chamou 
Will Smith de canto depois 

da bofetada e falou, 
na citação do próprio 
Will: “Tome cuidado. 
Você está no momen-
to de maior brilho. É 
nessa hora que o Dia-
bo vem atrás de você”. 

Nenhum terapeuta poderia 
ter falado melhor. Pela lei da 
Compensação, quando esta-
mos no ponto mais alto que 
se faz necessária a maior hu-
mildade. Não é fácil. O suces-
so tem a característica ine-
briante de fazer seu portador 
se identificar com ele. O escri-
tor Jorge Luís Borges escre-
veu: “Bem Aventurado aquele 
que aceita a vitória e a derro-
ta com a mesma serenidade”. 
Mais uma vez eu digo: não é 
fácil. A tendência normal é fi-
car inflado nas vitórias e des-
truído nas derrotas.

Um terapeuta junguiano 
diria que o demônio que pos-
suiu Will Smith é a Identifi-
cação com o Arquétipo. Vou 
traduzir o palavrão.

Arquétipos são matrizes 
fundamentais de nossa cultu-
ra e Psique. Figuras que apa-
recem em todas as Mitologias: 
a Mãe, o Pai, o Herói, o Salva-
dor, a Bruxa, o Perseguidor, 
a Mulher Fatal. Preste aten-
ção a seus sonhos, que esses 
arquétipos estão sempre por 

lá. Os filmes, os contos de fa-
da, os reality shows, as neu-
roses familiares, todas as me-
táforas que nos regem deri-
vam dos Arquétipos. A moça 
em surto psicótico viu uma 
divindade no homem em si-
tuação de rua, possuída por 
essa inundação psíquica.Os 
Arquétipos estão dentro de 
nossa Psique e projetados 
nas fotos do Instagram. Eles 
são matrizes de formação de 
Consciência, e viram mons-
tros quando queremos encar-
ná-los. Esse o sinal claro que 
Will Smith estava doente. Em 
seu discurso, ele falou que es-
tava sobrecarregado pelas ta-
refas que Deus colocava para 
ele. Ele desejava ser um Rio 
para seu povo. Uma luz para 
o mundo. Proteger a sua fa-
mília dos abusos que sofrem 
as pessoas relevantes. E por 
aí foi. Ele estava inflado por 
essa fantasia de Salvador. De 
ser a Luz para o Mundo.

Alguém poderia, e deveria 
perguntar: isso é errado? É 
errado querer inspirar pes-
soas, fazer filmes com men-
sagens construtivas, num 
mundo em que o Caos pare-
ce sempre estar ganhando? 
Posso encher a boca para fa-
lar: isso não é errado, claro 
que não. Ainda vou escrever 

Complexo de Messias sobre as imensas qualidades 
do filme “King Richard”e da 
interpretação de Will Smith 
que lhe deu um merecido Os-
car. Sem dúvida que a mensa-
gem transmitida pelo filme é 
de Esperança e de Mentalidade 
de Crescimento. Pena que tudo 
isso foi manchado por uma bo-
fetada num colega vinte qui-
los mais magro que ele. E por 
que? Porque ele se investiu da 
posição de Protetor de sua fa-
mília. De Portador de Luz pa-
ra seu povo. Essa identificação, 
muito provavelmente turbina-
da pelo seu estado, compatível 
com um colapso de algumas 
capacidades psíquicas, gera-
ram a cena que vai ficar mar-
cada, sobreposta ao que seria 
o ponto mais alto de sua jorna-
da. Ao se proclamar o grande 
Protetor, acabou deixando to-
dos os seus protegidos expos-
tos ao massacre da mídia. Mas-
sacre muito pior que a piada de 
Chris Rock.

Nossa vida pode ser inspi-
rada pelos melhores proje-
tos, pelas melhores intenções. 
É muito bom que seja assim. 
Mas é mais protetor pensar 
que somos instrumentos de 
uma ideia maior que nós, não 
que somos a encarnação des-
sa ideia.

Pode parecer estranho, mas 
acolher o sucesso com cuida-
do e simplesmente aceitar que 
ele veio depois de um longo 
processo de busca e de aper-
feiçoamento é dom muito 
mais maduro e sutil do que 
podemos imaginar. No filme, 
o personagem de Will Smith, 
Richard Williams, tem uma 
briga feia com suas filhas de-
pois de uma vitória, pois fica-
ram contando vantagens no 
carro, voltando para casa. Ele 
falou para as meninas, depois 
de obrigá-las a assistir o ví-
deo da Cinderela: quando vi-
rar uma Princesa, não se es-
queça de onde você veio.

Marco Antonio Spinelli é médico, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo, psicoterapeuta de 
orientação junguiano e autor do livro “Stress o coelho de Alice tem sempre muita pressa”

Os filmes, os contos de fada, os 
reality shows, as neuroses familiares, 

todas as metáforas que nos regem 
derivam dos Arquétipos. A moça em 

surto psicótico viu uma divindade no 
homem em situação de rua, possuída 

por essa inundação psíquica
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Especialista orienta 
profissionais de
Sumaré sobre abuso 
infantojuvenil
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Alça de acesso ao Viaduto Aristides Moranza (via de acesso da cidade), e Rua São Tiago 
Maior, no Jardim dos Oliveiras, receberam melhorias no pavimento no sábado, dia 21

O Programa de Recape 
Contínuo da Prefeitura 
de Sumaré avança a ca-
da dia, com o apoio do 
deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania). 
Neste sábado, 21 de maio, 
os trabalhos de recupe-
ração asfáltica levaram 
melhorias na alça de 
acesso ao Viaduto Aris-
tides Moranza (saindo da 
Avenida Júlio de Vascon-
cellos - sentido centro/
bairros São Domingos e 
Vila Valle) e na Rua São 
Tiago Maior (no Jardim 
das Oliveiras). 

“ Essa s mel hor ia s 
acontecem em uma par-
ceria do nosso mandato 
com o prefeito Luiz Dal-
ben, com a destinação 
de recursos via emen-
das parlamentares pa-
ra a realização de obras 

a segurança para moto-
ristas e pedestres.

O prefeito sumareense, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
agradeceu ao deputado 
pela parceria. “O PRC re-
presenta o maior inves-
timento na área em to-
da a história da cidade e 
isso graças ao apoio que 
temos recebido do nosso 
deputado estadual Dir-
ceu Dalben. São melho-
rias em infraestrutura 
para uma Sumaré mais 
bonita, segura e com 
mais qualidade de vida 
para toda a população”, 
destacou.

ANDAMENTO 
Também neste sába-

do, outra frente deu con-
tinuidade aos trabalhos 
de fresagem na Avenida 
Júlia Vasconcelos Bufa-
rah, na altura do Viadu-
to Comendador Aristi-
des Moranza, região cen-
tral da cidade. O serviço é 
realizado para a remoção 
de pavimento deteriora-
do e, posterior, novo re-
capeamento asfáltico, vi-
sando promover melho-
res condições de mobili-
dade e de segurança a to-
dos que passam diaria-
mente pelo local.

Recuperação asfáltica foi realizada no Viaduto Aristides Moranza, saindo da 
Avenida Júlio de Vasconcellos, no sentido aos bairros São Domingos e Vila Valle

Programa de Recape Contínuo 
segue em Sumaré com apoio 
do deputado Dirceu Dalben

DIVULGAÇÃO

O vereador Ney do Gás 
(Cidadania) apresen-
tou, na última reunião 
da Câmara de Sumaré, 
que aconteceu na terça-
-feira (17), a Indicação nº 
9036/2022. No documen-
to, o parlamentar solici-
ta que o departamento 
competente viabilize o 
aumento de frota de ôni-
bus na Linha 150 - Parque 
Itália via Altos de Sumaré.

Segundo Ney do Gás, o 
pedido surgiu devido ao 
constante número de re-
clamações que tem rece-
bido dos usuários da li-
nha. “Visto que a atual 
frota não atende de for-
ma satisfatória a deman-
da da população, que re-
lata que os ônibus estão 
circulando com exces-
so de passageiros e em 

poucos horários, é funda-
mental um aumento na 
quantidade de veículos 
em circulação”, explica. 

Após ser lida em ple-
nário, a indicação segue 

para o Executivo muni-
cipal, para que seja en-
caminhada ao setor res-
ponsável e sejam toma-
das as providências ne-
cessárias. 

Ney do Gás pede aumento da 
frota de ônibus para Parque Itália

DIVULGAÇÃO

LINHA 150

O ex-governador de 
São Paulo João Doria 
(PSDB) anunciou nesta 
segunda-feira (23) que de-
sistiu de sua pré-candi-
datura às eleições presi-
denciais deste ano. “Me 
retiro da disputa com o 
coração ferido, mas com 
a alma leve. Com a sensa-
ção inequívoca do dever 
cumprido e missão bem 
realizada”, disse. 

Em pronunciamento 
feito nos Jardins, na ca-
pital paulista, e transmi-
tido pelas redes sociais, 
Doria informou que, ape-
sar de ter sido escolhido 
nas prévias do PSDB co-
mo pré-candidato à pre-
sidência da República pe-
lo partido, ele entendeu 
que não era “a escolha da 
cúpula do PSDB”.

“Aceito esta realida-
de com a cabeça ergui-
da. Sou um homem que 
respeita o bom senso, o 
diálogo e o equilíbrio. 
Sempre busquei e segui-
rei buscando o consenso, 
mesmo que ele seja con-
trário à minha vontade 
pessoal. O PSDB sabe-
rá tomar a melhor deci-
são no seu posicionamen-
to para as eleições deste 
ano”, completou. 

Doria encerrou seu 
discurso agradecendo a 
seus apoiadores e cola-
boradores e destacou que 
é preciso uma alternati-
va para o que chamou de 
extremos. Ele não deixou 
claro se pretende dispu-
tar as eleições deste ano 
em outros cargos.

O pronunciamento de 
Doria ocorre às vésperas 
de uma reunião em que 
seu partido deve definir 

como vai se posicionar 
nas eleições presiden-
ciais deste ano. Uma no-
ta conjunta assinada pe-
lo PSDB, MDB e Cidada-
nia e divulgada na sema-
na passada informou que 
os três partidos estudam 
anunciar uma candidatu-
ra única à presidência da 
República. 

“MDB, PSDB e Cida-
dania têm um encontro 
marcado com a sua pró-
pria história e com a his-
tória do país. É a cons-
ciência do grave momen-
to nacional, tanto do pon-
to de vista político-insti-
tucional, quanto econô-
mico-social, que guiou os 
três partidos nas discus-
sões sobre uma aliança do 
centro democrático que 
pudesse oferecer às bra-
sileiras e aos brasileiros 
uma alternativa à polari-
zação”, diz o comunicado. 

Doria desiste de disputar eleição
para presidente da República

TERCEIRA VIA

A fim de garantir di-
reitos e facilitar o dia a 
dia da população com 
deficiência, o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) apresentou 
projeto de lei que cria o 
BEM (Bilhete Especial 
Metropolitano). O objeti-
vo é que as pessoas com 
deficiência tenham um 
único cartão de isenção 

das tarifas de transpor-
te público, que possa ser 
utilizado tanto para li-
nhas metropolitanas co-
mo municipais.

“Atualmente, a pessoa 
com deficiência que ne-
cessita transitar entre 
cidades diferentes preci-
sa ter o cartão metropo-
litano e, se o trajeto de-
mandar tomar outro ôni-

bus dentro da cidade, é 
exigido ter um cartão do 
município que garanta a 
isenção. Muitas vezes, es-
te benefício só é concedi-
do a moradores da cida-
de, criando muitas difi-
culdades justamente pa-
ra aqueles que mais pre-
cisam. A isenção na tari-
fa do transporte público 
é um direito das pessoas 

com deficiência e não é 
razoável exigir a com-
provação de suas neces-
sidades em todo municí-
pio que precisarem pas-
sar”, explicou o deputado.

“Este é mais um pas-
so importante na bus-
ca da real e efetiva in-
clusão das pessoas com 
deficiência”, completou. 

| Da Redação

Dalben propõe criação de Bilhete Especial 
Metropolitano às pessoas com deficiência

Dalben: “Este é mais um passo importante na busca 
da real e efetiva inclusão das pessoas com deficiência”
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Desde 2017, PRC 
já recuperou mais 

de 2 milhões de 
metros quadrados 

de pavimento
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que frota circula com 
excesso de passageiros 
e com poucos horários

de infraestrutura, pa-
vimentação e recape 
no município. É sempre 
uma satisfação muito 

grande poder trabalhar 
pelo desenvolvimento de 
Sumaré”, comentou o de-
putado Dalben.

Ao todo, desde 2017, 
por meio do PRC a Pre-
feitura recuperou mais 
de 2 milhões de metros 

quadrados de pavimen-
to, com objetivo de me-
lhorar a infraestrutura, 
as condições de tráfego e 



Hortolândia conta 
atualmente com dois 
Conselhos Tutelares, ór-
gãos públicos municipais 
de defesa dos direitos da 
criança e do adolescen-
te, previstos no ECA (Es-
tatuto da Criança e do 
Adolescente) e na Cons-
tituição Federal Brasilei-
ra. O CT II, criado no fi-
nal do ano passado, aten-
de a casos relativos à re-
gião do Jardim Amanda e 
Jardim Novo Ângulo; já o 
CT I, mais antigo, atende 
a demandas relativas aos 

demais bairros da cidade. 
Ambos os conselhos 

realizam atendimen-
to presencial, de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 17h. Durante feriados 
e aos finais de semana, 
também podem ser acio-
nados por telefone, em si-
tuações especiais. Em re-
gime de plantão, o aten-
dimento é somente pa-
ra denúncias, urgência e 
emergência.

No entanto, segundo a 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social 
da Prefeitura, os conse-
lhos tutelares têm rece-
bido, ultimamente, diver-

sas ligações indevidas, se-
ja pedindo vaga em esco-
la, seja solicitando infor-
mações sobre outros ser-
viços municipais, fora de 
sua alçada, como o IPTU 
(Imposto Predial e Terri-
torial Urbano). A prática 
dificulta o atendimento 
aos casos graves, a que os 
órgãos se destinam. 

ATRIBUIÇÕES
Cabem aos conselhei-

ros tutelares zelar pelo 
cumprimento de direitos 
de crianças e jovens, ga-
rantir absoluta priorida-
de na efetivação desses 
direitos e orientar a cons-

trução da política muni-
cipal de atendimento re-
lativa ao público infan-
tojuvenil no município. 
Cada conselho é forma-
do por cinco membros ti-
tulares e cinco suplentes. 

O Conselho Tutelar I 
atende pelos telefones: 
(19) 3865-3287 e 3897-
2513 e, nos plantões, pe-
lo (19) 99785-2442. Está 
localizado na Rua Alda 
Lourenço Francisco, 353 
- Remanso Campineiro.

Já o CT II atende pelos 
seguintes números: (19) 
3897-1000 e 3897-1002. 
Após às 17h, durante a se-
mana e aos finais de se-

mana, o órgão atende em 
regime de plantão pelo 
celular: (19) 99979-9903. 
A sede própria está loca-
lizada na Rua João Cami-
lo de Camargo, 159, no Re-
manso Campineiro.

PROTEÇÃO
A lei brasileira deter-

mina que “cada Municí-
pio e no Distrito Fede-
ral haverá, no mínimo, 
um Conselho Tutelar co-
mo órgão da administra-
ção pública local”. Após 
a aprovação do ECA, em 
1990, crianças e adoles-
centes foram reconheci-
dos como sujeitos de di-

Ligações indevidas atrapalham atendimento telefônico 
prestado pelos conselhos tutelares em Hortolândia

REGIME DE PLANTÃO

Nos dias frios do Outo-
no, com temperaturas mí-
nimas variando entre 10 e 
12 º C, atualmente, o que 
fazer para auxiliar quem 
vive em situação de rua, 
em Hortolândia? Além de 
participar da Campanha 
do Agasalho, promovida 
pelo Fundo Social de So-
lidariedade, doando co-
bertores, casacos e simi-
lares, é possível ligar, pe-
dindo auxílio público pa-
ra os que estão em condi-
ção socialmente mais vul-
nerável. Os canais de aju-
da são: (19) 2210-9144 e (19) 
98805-4585. 

Os serviços públicos 
de acolhimento e abri-
go provisório são pres-
tados por uma OSC (Or-
ganização da Sociedade 
Civil), contratada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social: 
o Instituto Esperançar. 
“Pelos canais de contato, 
a população pode acio-
nar o serviço, caso iden-
tifique alguém passando 
frio, dormindo em calça-
da. Basta entrar em con-
tato. Existe o serviço de 
plantão e eles podem ir 
lá para buscar a pessoa 
e levá-la para o abrigo”, 
explica o diretor de In-
clusão Social, Jesus José 

Ribeiro da Costa.
O abrigo provisório fi-

ca na Rua Francisco Gui-
marães de Oliveira, 40, 
no Remanso Campinei-
ro, e disponibiliza ao to-
do 40 vagas. Existe tam-
bém a Casa de Passa-
gem, localizada na Rua 
José Cavalcante, 204, na 
Vila Real, que conta com 
20 vagas. Ela é voltada 
a pessoas em processo 
migratório pelo municí-
pio. Em ambos os espa-
ços, há vagas para ho-
mens e mulheres.

A Administração Mu-
nicipal abriu chama-
mento público recente-
mente a fim de ampliar o 
atendimento a este seg-

Prefeitura orienta população 
sobre ajuda a pessoas em 
situação de rua nos dias frios

Instituto Esperançar é responsável pelos serviços de acolhimento e abrigo provisório 

HÁ VAGAS

SOLIDARIEDADE

Roupas e cobertores serão 
destinados às pessoas em situação 
de vulnerabilidade social para 
se protegerem contra o frio

A festa pelos 31 anos 
de emancipação políti-
ca de Hortolândia, cele-
brado no dia 19 de maio, 
contou com o lançamen-
to oficial da Campanha 
do Agasalho 2022. Pro-
movido pelo Fundo So-
cial de Solidariedade, o 
trabalho busca a arreca-
dação de roupas e cober-
tores que serão destina-
dos às pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade 
social para se protege-
rem contra o frio.

O lançamento ocorreu 
durante a inauguração 
da ampliação do Parque 
Socioambiental Lago da 
Fé. A presidente do Fun-
do Social, Maria dos An-
jos, destacou a importân-
cia da participação da co-
munidade em mais essa 
jornada para auxiliar as 
famílias mais carentes 

do município. “Neste ano, 
o frio chegou mais cedo e 
a Campanha do Agasa-
lho vem justamente pa-
ra preencher essa lacu-
na que existe em nossa 
sociedade e que, infeliz-
mente, foi agravada nes-
ses dois últimos anos 
por conta da pandemia 
da Covid-19. Muitas pes-
soas perderam empre-
gos, além disso, a infla-
ção vem corroendo o po-
der de compra de muitas 
famílias. Neste sentido, 
a solidariedade é o que 
vem fazendo a diferen-
ça em nossa cidade. Ca-
so você tenha uma roupa, 
cobertor, blusa, em bom 
estado de conservação, 
doe e ajude aqueles que 
mais precisam”, afirmou 
Maria dos Anjos.

Neste ano, o Dia “D” de 
arrecadação está marca-
do para o dia 28 de maio, 
das 8h às 17h, na Secre-
tária Municipal de Ser-

viços Urbanos, localiza-
da na Rua Capitão Louri-
val Mey, 869, no Reman-
so Campineiro. “O Dia 
D será um momento de 
grande mobilização, on-
de montaremos uma ten-
da na Secretaria para que 
possamos receber a ar-
recadação de cobertores 
e roupas em bom estado 

de conservação”, expli-
cou Maria.

Para a campanha, po-
dem ser doadas roupas 
masculinas e femininas, 
para todas as idades, co-
bertores, roupas de ca-
ma, meias, gorros, sapa-
tos e toalhas. “Ao reali-
zar a doação, é importan-
te certificar-se de que as 

peças estão em boas con-
dições e limpas. Quando 
as peças chegam ao Fun-
do Social elas são separa-
das, devidamente emba-
ladas e, posteriormente, 
encaminhadas para doa-
ção”, explicou.

Para facilitar a doação, 
o Fundo Social de Soli-
dariedade espalhará cai-

xas de coleta para entre-
ga voluntária nos prédios 
públicos, como Prefeitu-
ra e Câmara, e em outros 
36 pontos estratégicos do 
município. A doação tam-
bém pode ser feita direta-
mente na sede do Fundo 
Social, na Rua Benedito 
Francisco de Faria, 467, 
no Remanso Campineiro. 

Hortolândia lança Campanha do 
Agasalho com 38 pontos de entrega 
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Maria dos Anjos: “Caso você tenha uma roupa, 
cobertor, blusa, em bom estado de conservação, 

doe e ajude aqueles que mais precisam”

DIVULGAÇÃO

mento populacional e 
deixá-lo conforme o que 
preconiza o SUAS (Sis-
tema Único de Assistên-
cia Social). O processo 
já está em andamento, 
com previsão de conclu-
são em até 45 dias. Com 
isso, o município criará o 
Abrigo Institucional pa-
ra Pessoas em situação 
de rua, com 30 vagas, e a 

Casa de Passagem, com 
50 vagas. A Secretaria 
de Inclusão e Desenvol-
vimento Social estima 
que, atualmente, há 160 
pessoas nesta condição 
na cidade, sendo 150 ho-
mens e 10 mulheres.

Desde a última terça-
-feira (17/05), véspera do 
dia mais frio do mês, ser-
vidores da Secretaria de 

Inclusão e Desenvolvi-
mento Social, percorrem 
bairros da cidade, à noi-
te, em busca de pessoas 
em situação de rua, para 
convidá-las a se recolhe-
rem ao abrigo provisó-
rio. Os que não aceitam o 
convite, recebem cober-
tores. Até o momento fo-
ram entregues cerca de 
80 cobertores.

reitos, isto é, pessoas em 
desenvolvimento a se-
rem protegidas pela fa-
mília, pelo Estado e pela 
sociedade, como um to-
do. Entre estes direitos 
a serem atendidos com 
prioridade absoluta es-
tão os de ter acesso à es-
cola e à educação, à saú-
de, à liberdade, ao respei-
to e à dignidade. Entre os 
órgãos responsáveis por 
fazer valer o que diz a lei, 
na garantia desses direi-
tos fundamentais está o 
Conselho Tutelar. Segun-
do o artigo 131 do ECA, ele 
é o “órgão permanente e 
autônomo, não jurisdi-
cional, encarregado pela 
sociedade de zelar pelo 
cumprimento dos direi-
tos da criança e do ado-
lescente”.



Equipes do Viveiro Mu-
nicipal “Antônio da Costa 
Santos”, órgão da Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável da Prefeitura, plan-
taram, na manhã desta 
segunda-feira (23/05), 170 
mudas de árvores nativas 
numa área de aterro, na 
região do Parque Perón, 
nas imediações do com-
plexo prisional. 

A ação faz parte do 
Projeto de Arborização 
e Paisagismo, em implan-
tação pela Prefeitura de 
Hortolândia, por meio da 
Secretaria de Obras. En-
tre as espécies plantadas 
estão: Acácia multíjuga, 

Cajazeira, Cedro, Deda-
leira, Embaúba, Guapu-
ruvu, Ipês amarelo e ro-
sa, Jacarandá, Jequitibá 
rosa e Pau-Brasil.

O projeto prevê, dentre 
outras ações, o plantio de 
mais de 50 mil mudas de 
árvores nativas e frutífe-
ras em áreas verdes pú-
blicas de Hortolândia. A 
primeira a receber plan-
tio de 337 novas árvores 
foi uma área de 2.024 me-
tros quadrados na Vila 
Verde, próxima ao Resi-
dencial São Sebastião.

Conforme explica o 
secretário-adjunto de 
Obras, Renato Sarto, “a 
arborização urbana é de 
grande importância pa-
ra a melhoria da qualida-
de de vida da população 

Aterro próximo ao complexo prisional de 
Hortolândia ganha mudas de árvores nativas

Servidores plantaram 170 mudas de árvores nativas no Parque Perón
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Rapaz de 26 
anos é morto com 
quatro tiros em 
Hortolândia
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Evento faz parte de ações do mês 
de combate ao abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentes 
desenvolvidas pela Prefeitura

A especialista em se-
xualidade humana Julia-
na Costa, coordenadora 
do Projeto Afin (Afeto na 
Infância), do TJ-SP (Tri-
bunal de Justiça de São 
Paulo), ministrou, nesta 
segunda-feira (23), a pa-
lestra “Abuso e explora-
ção sexual infantil: cau-
sas e consequências, es-
tatísticas, enfrentamento 
e o papel da rede”, a pro-
fissionais das secreta-
rias de Saúde, Educação 
e Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
além de representantes 
de organizações sociais 
do município. O evento 
aconteceu no Clube Re-
creativo Sumaré. 

Juliana fez a exposi-
ção de alguns casos, res-
saltando a importância 
de conversar sobre o as-
sunto com crianças, de 

maneira leve, mas de for-
ma enfática, fazendo com 
que se crie consciência do 
assunto. 

“É possível falar sobre 
algo tão pouco aborda-
do de maneira leve e não 
vulgarizada. Para isso é 
importante que haja pa-
lestras e discussões so-
bre o tema, para que sai-
bamos conversar com as 
crianças e, principalmen-
te, saber como agir em 
caso de casos mais gra-
ves e sérios”, comentou a 
especialista. 

Antes da palestra, 
crianças da associação 
São Judas fizeram uma 
apresentação de dança. 

Participaram do encon-
tro o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania), a secretária 
de Inclusão, Assistência 
e Desenvolvimento Social, 
Ana Cléia Meneguetti, o 
coordenador do CREAS 
(Centro de Referência e 
Especializado em Assis-

tência Social), Alexandre 
Stein, além de represen-
tantes de diversos órgãos 
municipais. 

“O combate ao abuso e 
exploração sexual infantil 
é um assunto que diz res-
peito a todos e devemos 
nos unir para reduzir as 
estatísticas relacionadas 
ao problema. A Prefeitura 
de Sumaré, por meio das 

Secretarias de Educação, 
Saúde e Inclusão, Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social está capacitada 
a oferecer orientação e li-
dar com casos desse tipo, 
tanto nas unidades esco-
lares e unidades de saúde, 
quanto em órgãos como o 
CREA e CREAS, entre ou-
tros. Palestras sobre o te-
ma durante o Maio Laran-

Juliana Costa: “É possível falar sobre algo tão 
pouco abordado de maneira leve e não vulgarizada”

Especialista orienta profissionais de
Sumaré sobre abuso infantojuvenil

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Monte 
Mor informou, por meio 
da Secretaria de Educa-
ção, Cultura e Turismo, 
que, devido a uma pane 
elétrica, a Escola Muni-
cipal San Remo terá suas 
aulas presenciais suspen-
sas entre os dias 20 de 
maio e 6 de junho.

Segundo a prefeitura, 
a suspensão das aulas vi-
sa permitir execução dos 
serviços de manutenção. 
Também informa que não 
haverá prejuízo aos alu-
nos, que serão atendidos 
de forma remota, via sis-
tema on-line. Questiona-
da sobre o número de alu-
nos afetados, a prefeitura 
não se manifestou até a 
conclusão da edição.

Pane na rede elétrica 
deixa escola municipal 
de Monte Mor sem aulas

PRESENCIAIS

A Secretaria de Logís-
tica e Transportes de SP, 
por meio do DER (Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagem), iniciou na se-
gunda-feira (23) as obras 
de recuperação do viadu-
to sobre a Rodovia Luiz 
de Queiroz (SP-304), que 
liga as cidades de Ame-

ricana, Santa Barbara 
D’Oeste e Piracicaba. 

O DER informa que a 
localização da obra é no 
km 139 da SP-304, no cru-
zamento com a SP-306 
(Rodovia Luis Ometto). 
As obras serão realiza-
das na pista leste, no sen-
tido de Americana a San-
ta Bárbara.

O investimento do Go-
verno de SP é de mais de 

R$ 1 milhão. A empresa 
vencedora da licitação re-
cebeu a Ordem de Servi-
ço e os serviços prelimi-
nares já foram iniciados. 
O prazo para término da 
obra é de três meses.

As obras também vão 
impactar moradores de 
Nova Odessa, Hortolân-
dia, Sumaré, Paulínia e 
Monte Mor que utilizam a 
rodovia diariamente pa-

ra trabalhar ou estudar.
É necessário desviar o 

tráfego pela alça do dispo-
sitivo, com interdição total 
da pista leste, que ocorre-
rá apenas durante o dia. 
À noite a pista está libera-
da, informou a pasta esta-
dual. Além disso, a recupe-
ração será feita por faixa, 
para que, caso seja neces-
sário, o tráfego volte para 
a faixa desimpedida.

DER inicia obras em viaduto e interdita 
parcialmente trecho da rodovia SP- 304 

RECUPERAÇÃO
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dar mais qualidade de vi-
da à população hortolan-
dense, influenciando na 
fauna e flora do municí-
pio, fazendo de Hortolân-
dia um município de refe-
rência ambiental, fazendo 
jus ao nome da cidade”, 
ressalta o gestor.

As intervenções pela ci-
dade devem se estender 
até 2024 e envolvem to-
das as secretarias muni-
cipais. Deste modo, busca-
-se projetar a cidade para 
os próximos 30 anos, com 
desenvolvimento econô-
mico e equilíbrio ambien-
tal, tornando-a inteligente 
e sustentável. O projeto de 
compensação ambiental 
das obras que compõem 
o Programa de Infraes-
trutura Urbana e Desen-
volvimento Sustentável 
atende aos ODS (Objeti-
vos do Desenvolvimento 
Sustentável) estabeleci-
dos pela ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas).

de uma cidade. É inclusi-
ve difundida através de 
diversos estudos técnico-
-científicos que compro-
vam a conexão entre as 
áreas verdes e a manuten-

ção da saúde física e psi-
cológica do cidadão. Con-
tribui para a purificação 
do ar, melhora da qua-
lidade da água e evita a 
erosão do solo. Temos em 

andamento ações de in-
terligação da cidade por 
meio de parques lineares 
de forma a melhorar a vi-
da, inclusive das futuras 
gerações. O projeto visa 

ja é uma forma de trazer 
o assunto para o debate”, 
comentou o prefeito Luiz 
Dalben.

PROGRAMAÇÃO
Ao longo desta e da pró-

xima semana a Prefeitu-
ra de Sumaré promove 
uma série de eventos re-
lacionados ao Maio La-
ranja, em alusão ao Dia 
Nacional de Combate ao 
Abuso e Exploração Se-
xual de Crianças e Adoles-
centes, celebrado no dia 18 
de maio. Desde o início do 
mês já foram realizados 
mais de 20 eventos rela-
cionados ao tema.

Nesta terça-feira (24) 
acontece mais uma pa-
lestra no Clube Recrea-
tivo. Na quarta-feira (25) 
o CRAS (Centro de Re-
ferência em Assistência 
Social) do Matão promo-
ve uma roda de conver-
sa para a sensibilização 
e reflexões sobre violên-
cia sexual contra crianças 
e adolescentes, voltada à 
comunidade em geral.

Já o SCFV (Serviço de 
Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos) Ins-
tituto Saber Social reali-

zará discussões em um 
grupo de reflexão forma-
do por crianças e adoles-
centes atendidos pela en-
tidade, nos dias 25 e 26.

No Parque Regina, tam-
bém na quinta-feira (26), 
será realizada uma pa-
lestra de sensibilização e 
prevenção ao abuso e ex-
ploração sexual, pela OSC 
(Organização da Socieda-
de Civil) Saber Social. 

DATA
A data foi instituída 

em 2000, por meio de um 
projeto de lei. O dia 18 de 
maio foi escolhido em alu-
são ao assassinato da me-
nina Araceli, drogada, es-
tuprada e morta por jo-
vens de classe média, em 
Vitória (ES), em 1973. 

Na sequência, foi criada 
a campanha “Faça Bonito 
- Proteja Nossas Crianças 
e Adolescentes”, que tem 
como objetivo mostrar à 
sociedade que o comba-
te a esses crimes é com-
promisso coletivo. O sím-
bolo da campanha é uma 
flor de cor laranja. Den-
tro deste contexto, o mês 
de maio ficou conhecido 
como Maio Laranja.



O governo estadual es-
tá investindo R$ 10,7 mi-
lhões para ajudar prefei-
turas no controle da den-
gue, zika e chikungun-
ya. Os 291 municípios be-
neficiados foram selecio-
nados com base nos in-
dicadores epidemiológi-
cos e entomológicos. Na 
RMC (Região Metropoli-

tana de Campinas), seis 
cidades estão no “pacote”: 
Americana, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Paulínia, Ho-
lambra, Monte Mor e San-
to Antonio de Posse. A in-
formação é da Agemcamp 
(Agência Metropolitana 
de Campinas).

 Os recursos serão uti-
lizados em ações de com-
bate à disseminação do 
mosquito transmissor e 
monitoramento dos ca-

sos notificados. A inicia-
tiva faz parte do Plano de 
Contingência para a pre-
venção e controle da dis-
seminação da Dengue, Zi-
ka e Chikungunya. 

O Estado de São Pau-
lo registrou, em 2022, 153 
mil casos de dengue e 119 
óbitos. Em 2021, no mes-
mo período, foram conta-
bilizados 117 mil casos de 
dengue e 44 óbitos. Até o 
momento, os municípios 

paulistas contabilizam 174 
casos confirmados de chi-
kungunya e dois casos de 
zika, sem nenhum óbito. 

“O investimento é fun-
damental para diminuir 
os casos de dengue em 
todo Estado. Além de ser 
uma questão de saúde 
pública, é de extrema im-
portância conscientizar a 
população sobre a impor-
tância de evitar novos fo-
cos de ovos do mosquito 

Paulínia e Monte Mor recebem recursos
extras do Estado para combater dengue

PLANO DE CONTINGÊNCIA

Ter plantas em casa 
traz vários benefícios. 
Elas alegram e decoram 
o ambiente, purificam o 
ar, enfim fazem bem pa-
ra a saúde. Mas, é preci-
so tomar cuidados para 
que os lugares onde elas 
estão plantadas, seja jar-
dim ou vasos, não se tor-
nem criadouros do Aedes 
aegypti, transmissor de 
doenças como Dengue, 
Chikungunya e Zika. Se 
você quer embelezar sua 
residência com plantas, 
confira as dicas de Ana 
Aparecida Romancini, de 
63 anos, moradora do Jar-
dim Nova Europa. 

Quem entra na casa da 

idosa tem é limpar regu-
larmente as áreas exter-
nas onde estão os vasos 
com plantas. “Eu limpo 
com desinfetante. Para 
economizar, uso a água 
da máquina de lavar rou-
pa”, ressalta a moradora. 
Ela ainda recolhe obje-
tos que possam acumu-
lar água, como garrafas 
PET, embalagens plásti-
cas, entre outros.

Dona Ana e seu filho, 
Marcos, esbanjam criati-
vidade para reaproveitar 
materiais. “Meu filho teve 
a ideia de pegar uns pneus 
velhos que tínhamos em 
casa. Eles os pintou e os 
usou como se fossem va-
sos de plantas”, conta or-
gulhosa a moradora. 

De acordo com dados 
da Vigilância Epidemio-
lógica, órgão também da 
Secretaria de Saúde, o 
município registra 1.572 
casos notificados de Den-
gue, dos quais 422 positi-

vos. Já de Chikungunya, o 
município tem 4 casos no-
tificados, sendo um posi-
tivo. Neste ano, o muni-
cípio ainda não registra 
nenhuma notificação de 
Zika e nenhum óbito das 
três doenças.

NEBULIZAÇÃO
Assim como dona Ana, 

a Prefeitura de Hortolân-
dia também faz a parte 
dela no combate ao Aedes 
aegypti. A UVZ (Unida-
de de Vigilância e Zoono-
ses), órgão da Secretaria 
de Saúde, realiza regular-
mente as ações de busca 
ativa e nebulização em di-
ferentes regiões da cidade. 
Nesta semana, o órgão faz 
busca ativa no Remanso 
Campineiro. Já outra equi-
pe executa a nebulização 
no Jardim Nossa Senhora 
Auxiliadora. As ações são 
feitas em regiões onde fo-
ram notificados casos po-
sitivos de Dengue.

Idosa dá dicas para evitar proliferação 
do Aedes aegypti em vasos de plantas 

Ana Aparecida Romancini, moradora do Jardim Nova Europa, 
toma cuidados para que os vasos não se tornem criadouros 

DIVULGAÇÃO

PRECAUÇÕES

PERÍODO DE MAIOR TRANSMISSÃO

Secretaria de Saúde salienta que a vacinação está 
baixa em todos os públicos-alvos no município

Com o frio registrado 
nos últimos dias, é im-
portante que a população 
se imunize contra a In-
fluenza, principalmente 
crianças e idosos. A Pre-
feitura de Hortolândia re-
força que continua com a 
campanha de vacinação 
contra a doença. O muni-
cípio já imunizou 24.384 
pessoas. A Secretaria de 
Saúde salienta que a va-
cinação está baixa em to-
dos os públicos-alvos e que 
é importante as pessoas 
se imunizarem contra a 
doença, uma vez que es-
ta época do ano é o perío-
do de maior transmissão.

A campanha está na 4ª 
etapa, cujos públicos-alvos 
são caminhoneiros, traba-
lhadores do transporte co-
letivo, forças de seguran-

ça, de salvamento e arma-
das, funcionários do siste-
ma prisional e pessoas pri-
vadas de liberdade. A va-
cinação acontece das 8h 
às 15h30 nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde), 
inclusive naquelas onde é 
feita a imunização contra 
a Covid-19.

Até agora foram vaci-
nados 14 caminhoneiros; 
uma pessoa das Forças 
Armadas; 32 pessoas das 
forças de segurança e sal-
vamento; um funcioná-
rio do sistema prisional; 
459 profissionais da Edu-
cação (21%); 2.172 pessoas 
com comorbidades (14%); 
21 pessoas com deficiên-
cia(0,3%); 3.215 crianças 
(22%); 511 gestantes (24%); 
92 puérperas (26%); 15. 080 
idosos (54%) e 2.786 profis-
sionais de saúde (40%). 

Além da Influenza, é 
importante que as famí-

lias levem as crianças pa-
ra serem imunizadas con-
tra o Sarampo. A Prefeitu-
ra de Hortolândia reforça 
que também prossegue a 
campanha de vacinação 
contra a doença, das 8h 
às 15h30 nas UBSs, inclu-
sive naquelas onde acon-
tece a imunização contra 
a Covid-19. 

A vacinação contra sa-
rampo é para crianças de 
seis meses a menos de 5 
anos de idade. Também 
estão sendo imunizados 
profissionais das redes pú-
blica e particular de Saú-
de. A meta é imunizar 95% 
dos dois públicos-alvos. 
Hortolândia já imunizou 
4.893 crianças (34%). A me-
ta da Secretaria de Saúde 
é imunizar 95% das pes-
soas dos dois públicos-al-
vos. De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, a cam-
panha está prevista para 

ir até o dia 3 de junho.
A Secretaria de Saúde 

salienta que continuam a 
ser vacinados contra In-
fluenza os públicos-alvos 
das etapas anteriores, que 
são profissionais das re-
des pública e particular 
de Educação, pessoas com 
comorbidades e deficiên-
cia com idade a partir de 5 
anos, crianças de seis me-
ses a menos de 5 anos, ges-
tantes, puérperas, idosos 
de 60 anos ou mais e pro-
fissionais das redes públi-
ca e particular de Saúde.

A Secretaria de Saú-
de ressalta que as pes-
soas com comorbidades 
devem apresentar ates-
tado, relatório médico ou 
receituário para compro-
var que têm as referidas 
doenças. Já pessoas defi-
cientes também devem 
apresentar algum atesta-
do que comprove a defi-

ciência, com exceção dos 
deficientes físicos. 

Gestantes devem levar 
a carteira de pré-natal. 
Puérperas devem apre-
sentar relatório de alta ou 
Certidão de Nascimento 
do bebê. Podem recebem 
a vacina puérperas com 
até 45 dias após o parto. 
Já profissionais de Edu-
cação e de Saúde deverão 
apresentar algum docu-
mento que comprove sua 
atuação nas áreas.

A meta da campanha 
é vacinar 90% das pes-
soas dos públicos-alvos. 
A campanha está previs-
ta para ser realizada até 3 
de junho. A Secretaria de 
Saúde orienta que a popu-
lação deve tomar a vacina 
contra a Influenza uma 
vez por ano.

SARAMPO
A Secretaria de Saú-

de alerta as famílias que 
o Sarampo é uma doen-
ça grave cujas complica-
ções podem deixar seque-
las para o resto da vida e 
até mesmo levar a óbito, 
principalmente crianças 
de seis meses a cinco anos. 
Por isso, é importante le-
vá-las à campanha para 
serem imunizadas.

A Secretaria de Saú-
de orienta para que as fa-
mílias verifiquem a car-
teirinha de vacinação de 
suas crianças. Caso elas 
tenham recebido a últi-
ma dose da vacina contra 
o Sarampo há 30 dias ou 
mais, elas poderão ser va-
cinadas na campanha. Já 
os trabalhadores da saúde 
que não tiverem compro-
vação da vacinação contra 
o Sarampo deverão rece-
ber 2 doses durante a cam-
panha, com intervalo de 
30 dias entre a 1ª e 2ª dose.

Vacinação acontece das 8h às 15h30 nas UBSs, 
inclusive naquelas onde é feita a imunização contra a Covid-19

Hortolândia vacina 
mais de 24 mil 
pessoas contra 
Influenza e 5 mil 
contra sarampo
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transmissor”, afirma a Di-
retora de Vigilância Epide-
miologica, Tatiana Lang.

O Plano de Ação tem 
como objetivo intensifi-
car as visitas domiciliares 
aos imóveis para a elimi-
nação de potenciais cria-
douros existentes, rea-
lizar a nebulização am-
biental, para eliminação 
de insetos infectados e 
mobilizar a população na 
adoção de medidas para 
evitar criadouros nas re-
sidências. Essas ativida-
des são conduzidas pelos 
municípios, com apoio 
técnico do Governo de SP. 

O enfrentamento ao 
mosquito Aedes aegypti é 
uma tarefa contínua e co-
letiva. As principais medi-
das de prevenção são: dei-
xar a caixa d’água bem fe-
chada e realizar a limpeza 
regularmente; retirar dos 
quintais objetos que acu-
mulam água; cuidar do 
lixo, mantendo materiais 
para reciclagem em saco 
fechado e em local cober-
to; eliminar pratos de vaso 
de planta ou usar um pra-
tinho que seja mais bem 
ajustado ao vaso; descar-
tar pneus usados em pos-
tos de coleta da Prefeitura.

idosa logo percebe que 
ela gosta muito de plan-
tas. Nas áreas externas 
há vasos com diferentes 
espécies ornamentais, 
tais como suculenta, co-
migo-ninguém-pode, ji-
boia, lírio da paz, cactos, 
dentre outras. Mas além 

de cuidar bem delas, do-
na Ana toma as precau-
ções para que não ocor-
ra a proliferação do Ae-
des aegypti. Ela usa va-
sos com furos no fundo 
para que a água da rega 
escorra, mas sem deixá-
-la empoçada no chão ou 

acumulada nos pratinhos 
embaixo dos vasos. Vale 
sempre lembrar que água 
parada é a condição favo-
rável para que a fêmea do 
Aedes aegypti deposite os 
ovos que darão origem a 
mais mosquitos. 

Outro cuidado que a 
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Orientar e conscien-
tizar os motoristas con-
tinua sendo prioridade 
na segurança viária. Pa-
ra isso, a Prefeitura de 
Hortolândia trabalha em 
ruas, avenidas e, durante 
o Maio Amarelo, realiza 
etapas da “Ação Bar” para 
evitar a combinação entre 
bebida alcoólica e direção. 
Durante o feriado de co-
memoração dos 31 anos 

da cidade, a orientação 
aconteceu em dois bares 
na quinta-feira (19/05) e 
um na sexta-feira (20/05), 
marcando a conclusão da 
segunda etapa da ação. A 
primeira foi realizada no 
dia 13 deste mês. 

Agentes da Secretaria 
de Mobilidade Urbana da 
Administração Munici-
pal conversam, de uma 
forma divertida, com as 
pessoas que estão nas 
mesas dos estabeleci-
mentos, orientando para 

que a volta para casa se-
ja segura, sem a necessi-
dade de dirigir após uma 
noite de confraterniza-
ção em um destes estabe-
lecimentos comerciais. “A 
abordagem não tem ca-
ráter punitivo mas, sim, 
orientativo e conscienti-
zador. Canções, danças 
e brincadeiras são usa-
das para fazer esse aler-
ta. O objetivo é um trân-
sito sem vítimas na cida-
de”, explica o diretor de 
planejamento da Secre-

taria de Mobilidade Ur-
bana, Ricardo Barbosa.

Além da “Ação Bar”, 
neste Maio Amarelo, a 
Prefeitura já realizou 
a “Operação Cavalo de 
Aço”; a ligação de novos 
semáforos; distribuição 
de folhetos informati-
vos para motoristas nas 
principais vias da cidade; 
o passeio ciclístico “Vem 
de Bike”; e na sexta-fei-
ra (27/05), encerra o ciclo 
de atividades do mês pa-
ra um trânsito mais se-

Nova etapa da ‘Ação Bar’ orienta motoristas 
contra bebida e direção em Hortolândia

MAIO AMARELO

Como parte um de um 
projeto de transformação 
digital no relacionamen-
to com o cliente, a Sabesp 
lançou oficialmente nesta 
segunda-feira (23) o aten-
dimento por WhatsApp 
aos clientes residenciais.

Trata-se de mais um 
canal de relacionamen-
to, moderno, automatiza-
do, disponível 7 dias por 
semana, 24 horas por dia.

O objetivo da Sabesp é 
proporcionar aos consu-
midores o acesso a uma 
série de serviços com co-
modidade e rapidez, sem 
a necessidade de sair de 
casa ou de fazer qualquer 
outro deslocamento, em 
uma ferramenta ampla-
mente conhecida e utili-
zada por todos.

O número do What-
sApp da Sabesp é o (11) 
3388.8000 e atende so-
mente mensagens de tex-
to. Ou seja, não faz aten-
dimento por ligação te-
lefônica nem por men-
sagem de áudio. O clien-
te pode recorrer ao apli-
cativo de mensagens pa-
ra informar falta d’água 
ou questões relacionadas 
à qualidade da água, pa-
ra comunicar vazamen-
tos e consultar débitos ou 
também para pedir a se-
gunda via da conta.

O atendimento ininter-
rupto é automatizado e 
funciona de uma manei-
ra bem simples. O clien-
te precisa estar com o 
cadastro atualizado e 
ter em mãos o número 
do fornecimento, aquele 
que está no canto supe-
rior esquerdo da fatura. 

em até 24 horas. Ou se-
ja, durante esse perío-
do o cliente tem condi-
ções de dar continuida-
de ao atendimento, caso 
a questão não tenha sido 
solucionada.

A adoção do atendi-
mento pelo WhatsApp 
faz parte do processo de 
transformação digital da 
Sabesp, aperfeiçoando o 
relacionamento com o 
cliente ao levar em Consi-
deração as necessidades e 
expectativas de cada con-
sumidor, com novas fun-
cionalidades e mais rapi-
dez. O uso do aplicativo 
de mensagens foi adota-
do por etapas nas várias 
regiões do Estado com 
municípios operados pe-
la Companhia e agora es-
tá disponível para todos 
os clientes de imóveis re-
sidenciais. Na região, a Sa-
besp opera o sistema em 
Paulínia, Hortolândia e 
Monte Mor.

O novo canal de aten-
dimento deve incluir em 
breve outros serviços, co-

mo parcelamento de dé-
bitos, mudança de titula-
ridade da conta e pedido 
de religação de água. A 
população atendida pela 
Sabesp será informada à 
medida que esses novos 
serviços forem incorpo-
rados ao WhatsApp.

Além do WhatsApp, os 
clientes da Sabesp conti-
nuam tendo à disposição 
os demais canais de aten-
dimento pelos telefones 
195 (emergências) e 0800 
055 0195 e também pela 
Agência Virtual no site 
www.sabesp.com.br.

A Sabesp alerta sobre 
a importância de todos 
os clientes manterem o 
cadastro atualizado, co-
mo forma de agilizar o 
atendimento pela plata-
forma digital. Para isso, 
no caso de pessoas físi-
cas e jurídicas, basta o 
cliente acessar a Agência 
Virtual (https://agencia-
virtual.sabesp.com.br/). 
A atualização de cadas-
tro também pode ser fei-
ta pelo 0800 055 0195.

Sabesp disponibiliza atendimento pelo 
WhatsApp para clientes residenciais

Canal de relacionamento moderno e automatizado 
estará disponível 7 dias por semana, 24 horas por dia

COMODIDADE E RAPIDEZ

EM TODO PAÍS

Médicos peritos também voltaram 
ao trabalho após 52 dias; fim da 
greve foi possível a partir de acordo 
firmado nesta segunda-feira (23) 

Após 62 dias de para-
lisação, chegou ao fim 
a greve dos trabalhado-
res do Seguro Social que 
atuam nas agências do 
INSS (Instituto Nacional 
do Seguro Social). A gre-
ve foi deflagrada no últi-
mo dia 23 de março. 

A paralisação afetou 
o atendimento aos bene-
ficiários em todo o país, 
inclusive, na Região Me-
tropolitana de Campinas, 
como Sumaré e Hortolân-
dia. Os médicos peritos 
também retornaram ao 
trabalho nesta segunda-
-feira (23), após 52 dias de 
paralisação.

Nesta segunda-feira 
foi assinado o Acordo de 
Greve de 2022 com as en-
tidades representativas 
da categoria, o INSS e Mi-
nistério do Trabalho e 
Previdência. O acordo foi 

assinado com o Comando 
Nacional de Greve da Fe-
nasps. Segundo a Federa-
ção, foi possível avançar 
nas pautas de reivindica-
ções diante da mobiliza-
ção da categoria. 

“O retorno ao trabalho 
será a partir 24 de maio 
de 2022. Porém, a luta con-
tinua. A partir desta ter-
ça-feira, os representan-
tes da Fenasps iniciarão 
o processo de construção 
com o INSS do plano de re-
posição dos dias de greve, 
com prazo para conclusão 
de sete dias”, informou a 
Federação, em nota.

Segundo o represen-
tante da Federação na re-
gião de Campinas, Cris-
tiano Machado, em rela-
ção aos dias parados, se-
rá realizada uma nova 
reunião nesta terça-fei-
ra, para definir um plano 
em nível nacional para 
toda categoria, mas ain-
da não é possível infor-

mar o tempo para colo-
car o serviço em dia. 

O prazo de reposição é 
até 30 de junho de 2023, 
mas muito provavelmen-
te boa parte vai repor an-
tes do fim do prazo, in-
formou o diretor da Fe-
deração. Em relação ao 
reajuste, o governo não 
deu resposta formal pa-
ra nenhuma categoria do 
serviço público federal, 
explicou. 

Os médicos peritos do 
INSS também encerra-
ram a greve nesta segun-
da-feira (23). A paralisa-
ção durou 52 dias. Os mé-

dicos se comprometeram 
em repor os 52 dias pa-
rados e a trabalhar para 
reduzir o estoque de pe-
rícias não realizadas du-
rante a paralisação.

O anúncio do fim da 
greve foi feito após re-
união entre o ministro 
do Trabalho e Previdên-
cia, José Carlos Oliveira, 
e a Associação Nacional 
dos Peritos Médicos Fe-
derais, na última sexta-
-feira (20). A categoria 
comemorou o acordo que 
resultou no atendimento 
de 18 itens da pauta de 
reivindicações.

Em transmissão pela 
internet, o vice-presiden-
te da associação, Francis-
co Eduardo Cardoso Al-
ves, explicou o que ficou 
acertado em relação ao 
reajuste salarial. “A ques-
tão do aumento tem uma 
condicionante: se o gover-
no for dar aumento linear 
para todas as carreiras do 
serviço público federal, 
sem nenhuma exceção, 
a gente, obviamente, vai 
entrar nesse aumento li-
near. Porém, se o gover-
no quiser privilegiar uma 
ou outra carreira, que se-
ja, automaticamente nós 

vamos entrar nos 19,9% 
(de reajuste)”. 

Para reduzir a fila de 
exames periciais agen-
dados, foi definida a rea-
lização de até 12 atendi-
mentos diários por pro-
fissional. No entanto, de 
acordo com lei de 2019, 
os médicos que ultrapas-
sarem essa quantidade, 
vão receber R$ 61,72 por 
perícia extraordinária. 
Os servidores terão oito 
meses para compensar 
os dias não trabalhados 
de modo presencial ou re-
moto. (Com informações 
da Agência Brasil)

Representantes da Federação e do Governo assinaram acordo que colocou fim à greve

Após 62 dias de greve, funcionários do
INSS retornam ao trabalho nesta terça

DIVULGAÇÃO
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guro com o 4º Seminário 
de Segurança Viária. 

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, o número de acidentes 
nas ruas e avenidas mais 
movimentadas da cidade 
caiu mais da metade na 
comparação de 2017, ano 
de criação da secretaria, 
com 2021. A Avenida San-
tana (Jardim Amanda) re-
gistrou 63 acidentes em 
2017 enquanto em 2021 fo-
ram 32. Já na Avenida Olí-
vio Franceschini (Região 
Central), foram 39 aciden-
tes em 2017 e, no ano pas-
sado, foram registrados 
18. A Avenida Brasil (Jar-
dim Amanda) registrou 

38 acidentes em 2017 e 16 
em 2021. 

Já na Avenida da Eman-
cipação (Região do Jar-
dim Santa Clara do La-
go), foram 43 em 2017 e 
8 em 2021. Na Avenida 
São Francisco de Assis 
(Região do Jardim Nova 
Hortolândia) foram 23 
acidentes em 2017 e, em 
2021, 6 registros. A Aveni-
da Anhanguera (Região 
do Jardim Nova Horto-
lândia) também regis-
trou queda. Foram oito 
acidentes em 2017 e 6 em 
2021. A Rua Osvaldo Ri-
beiro Carrilho (Jd. Min-
da) teve seis acidentes em 
2017 e cinco em 2021.

Para consulta de débitos, 
além do número do nú-
mero do fornecimento, o 
cliente precisa ter o CPF 
do titular da ligação. 

A partir da primei-
ra mensagem enviada, 
basta responder aos pe-
didos de informação so-
bre o serviço requerido. 

O atendimento a cliente 
pessoa jurídica é possí-
vel para casos como fal-
ta d’água e vazamentos, 
mas não para questões 
comercias, como consul-
ta de débitos e segunda 
via da conta .

 O mesmo atendimen-
to pode ser retomado 
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Motociclista adultera placa de moto e é preso
Um motociclista que teria adulterado a placa da moto com fita iso-
lante foi preso após se envolver em um acompanhamento com a 
Polícia Militar, no Jardim Nossa Senhora, em Hortolândia, na ma-
nhã de domingo (22). Além de responder pela adulteração de sinal 
automotor, também vai responder por crimes de trânsito, pois co-
locou em risco as vidas dos pedestres.Polícia

Polícia Civil de Hortolândia vai tentar identificar se alguma câmera 
de segurança registrou o assassinato ou a fuga do autor dos disparos 

Rapaz de 26 anos é morto 
com quatro tiros em 
frente de condomínio

Dois homens e uma 
mulher foram presos 
após serem acusados de 
realizarem a “escolta” de 
uma caminhonete Toyota 
Hilux furtada em Ame-
ricana. Eles foram abor-
dados pela Polícia Mili-
tar na manhã deste do-
mingo (22), no Parque In-
dustrial, em Nova Odes-
sa. No interior do carro 

usado pelos suspeitos os 
policiais encontraram di-
versas ferramentas e um 
inibidor de rastreamento.

A PM informou que 
realizava patrulhamen-
to preventivo, quando o 
Copom (Centro de Opera-
ções) informou o furto de 
uma Hilux na cidade de 
Americana, cujos auto-
res seriam dois homens e 
uma mulher. Eles ocupa-
vam um veículo VW Fox 
para escoltar a caminho-

nete furtada em direção 
a Nova Odessa.

Os policiais intensi-
ficaram as buscas nas 
prováveis rotas de fuga e 
localizaram o carro com 
três pessoas com as ca-
racterísticas informadas 
anteriormente. 

Durante a revista ao 
veículo, os PMs locali-
zaram, em um compar-
timento cofre acima do 
porta-luvas, três módu-
los de veículos não iden-

Um homem acusado 
de envolvimento com o 
tráfico de drogas foi pre-
so na madrugada de sá-
bado (21), no Jardim Ma-
ria Antonia, em Suma-
ré, pela equipe de Romu 
(Ronda Ostensiva Mu-
nicipal) da GCM (Guar-
da Civil Municipal). Na 
ocasião foram apreendi-
dos 146 pinos de cocaína, 
86 embalagens de maco-
nha, 30 pedras de crack, 
dois vidros de lança per-
fume e R$ 130 em espé-

cie. O suspeito foi levado 
ao Plantão Policial e au-
tuado em flagrante pe-
la acusação de tráfico de 
drogas e depois ficou na 
Cadeia local.

De acordo com a cor-
poração, os agentes es-
tavam perto de um bar, 
quando perceberam que 
um dos clientes correu ao 
perceber a aproximação 
dos guardas. Ele foi al-
cançado e abordado. No 
bolso dele, os guardas en-
contraram dois vidros de 
lança perfume, um pino 
de cocaína e quantia em 
dinheiro.

Questionado sobre seu 
envolvimento com o trá-
fico, ele alegou que já ti-
nha vendido todas as 
drogas e que estaria es-

perando o “abastece” tra-
zer mais para continuar. 

Porém, ao realizarem 
as buscas nas imediações, 
localizaram uma sacola 
contendo o restante das 

drogas. Ele foi encami-
nhado ao Plantão Policial 
e depois à Cadeia local. 

OUTRO CASO
No mesmo bairro, a 

Romu da GCM já tinha 
prendido outro suspeito 
de tráfico drogas, na últi-
ma quarta-feira (18). Com 
ele, os guardas localiza-
ram mais 167 porções de 
cocaína, 12 trouxinhas de 
maconha e R$ 68,00. Con-
duzido ao 1º Distrito Po-
licial, ele foi autuado em 
flagrante por tráfico de 
drogas e ficou na Cadeia 
da cidade.

Três suspeitos são presos em 
Nova Odessa por ‘escoltarem’ 
caminhonete Hilux furtada 

Guarda Civil Municipal apreende 
drogas perto de bar em Sumaré

BLOQUEADOR DE SINAL

TRÁFICO DE DROGAS
Cão Blitz ajudou na localização das drogas

Vítima tinha 34 anos

DIVULGAÇÃO

Cristiani Azanha | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

O marceneiro Guilher-
me Alexsander Mendes, 
26 anos, foi executado 
com quatro tiros na ca-
beça e tórax em frente a 
um condomínio, no Jar-
dim Interlagos, em Hor-
tolândia, na noite de do-
mingo (22). 

O autor dos disparos 
fugiu após o crime e ain-
da não foi localizado. O 
pai da vítima esteve no 
local para reconhecer o 
corpo do filho.

Segundo boletim de 
ocorrência, os policiais 
militares foram avisa-
dos às 20h46 sobre uma 
denúncia de disparo de 
arma de fogo na Rua Joa-
quim Marcelino Leite. 
Quando chegaram ao en-
dereço informado, loca-
lizaram o rapaz caído na 
calçada. Ao lado do cor-
po estava o pai de Mendes 

que tinha acabado de re-
conhecer o corpo do filho.

O local foi preservado 
pela Polícia Militar até a 
chegada dos peritos do IC 
(Instituto de Criminalís-
tica) de Americana que 
fizeram o levantamen-
to sobre as circunstân-
cias do ocorrido e, poste-
riormente, o corpo foi re-
movido pelos agentes da 
Funerária Flamboyant 
ao IML (Instituto Médico 
Legal) de Americana pa-
ra a realização de exame 
necroscópico para con-
firmar a causa da mor-
te. Os laudos deverão fi-
car prontos no período 
de 30 dias.

A Polícia Civil vai ten-
tar identificar se alguma 
câmera de segurança re-
gistrou o assassinato ou 
a fuga do autor dos dispa-
ros. O caso foi registrado 
como homicídio pelo dele-
gado Marco Antonio Bra-
ga Rodrigues. 

Guilherme tinha 26 anos

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O motociclista Rei-
naldo Guimarães, de 34 
anos, morreu após ba-
ter em um micro-ôni-
bus e depois em uma 
placa de sinalização, 
na Estrada Municipal 
Valêncio Calegari, em 
Sumaré, na tarde da se-
gunda-feira (23). A víti-
ma morreu no local.

A Polícia Militar in-
formou que, provavel-
mente, Reinaldo estava 
a caminho de casa, em 
Hortolândia, quando 
perdeu o controle, ba-
teu no veículo e depois 
em uma placa de sina-
lização, próximo da fá-
brica da Honda.

Os socorristas do Sa-
mu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência) e do Corpo de 
Bombeiros estiveram 
no local do acidente, 
mas o motociclista não 
resistiu aos ferimentos. 

Os policiais preser-
varam o local até o fim 

Motociclista morre após 
bater em micro-ônibus e 
em placa de sinalização 
na Valêncio Calegari

PERDEU O CONTROLE

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ESTATÍSTICA
Somente no 1º trimestre 

de 2022, os casos de assas-
sinatos em Hortolândia ul-
trapassaram mais que o 

dobro dos registros. Neste 
ano, ocorreram cinco cri-
mes, ante aos dois homicí-
dios registrados no mes-
mo período de 2021.

dos trabalhos dos peri-
tos do IC (Instituto de 
Criminalística) de Ame-
ricana, que fizeram o le-
vantamento sobre as cir-
cunstâncias do ocorrido. 
O corpo foi removido ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana para a 
realização de exame ne-
croscópico para confir-
mar a causa da morte. Os 
laudos deverão ficar pron-
tos no período de 30 dias.

O caso e as respectivas 
responsabilidades serão 
apurados posteriormen-
te pela Polícia Civil.

tificados, um bloqueador 
de sinal, uma tarjeta de 
placa de Pindamonhan-
gaba, chave de um veícu-
lo Mitsubishi não identi-
ficado, marretas e fios, 
alicates e chaves de fen-
da Philips, objetos que 
costumeiramente são 
usados para prática de 
crimes. A 700 metros do 
local da abordagem, os 
policiais recuperaram a 
caminhonete furtada. 

O trio foi conduzido 
ao Plantão Policial e au-
tuado em flagrante pela 
acusação de furto de veí-
culo. Os suspeitos per-
maneceram presos até 
serem apresentados às 
respectivas audiências 
de custódia.

Acusado 
foi autuado em 

flagrante e levado 
para a cadeia 

de Sumaré

O cão Blitz do Canil 
do 1º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Po-
lícia) de Campinas aju-
dou na localização de 
112 porções de maconha, 
que estavam escondi-
das debaixo de um ôni-
bus que levava presos do 
CPP (Centro de Progres-
são Penitenciária) Pro-
fessor Ataliba Nogueira. 
Diversos detentos tam-
bém foram surpreendi-
dos com droga no estô-
mago pelo scanner cor-
poral da SAP (Secreta-
ria da Administração 
Penitenciária), além de 
drogas com embalagens 
idênticas as encontradas 
pelo cão policial.

De acordo com o Bata-
lhão, a atividade na uni-
dade prisional foi reali-
zada após receber uma 
denúncia de que os de-
tentos do regime semi-
-aberto retornariam do 
serviço de rua com dro-
gas escondidas nos ôni-
bus para o presídio. 

Em apoio à SAP, os po-
liciais estiveram na uni-
dade para realizarem a 
varredura com o cão 
Blitz em oito ônibus e 
duas vans e, em um dos 
veículos, houve a indica-
ção e localização de uma 
sacola escondida embai-
xo de um dos bancos.

A direção da unidade 
deve instaurar também 
um procedimento disci-
plinar para apurar a res-
ponsabilidade dos presos.

Baep apreende drogas com 
detentos que retornavam 
de serviço na rua ao CPP

TRÁFICO

Cristiani Azanha | REGIÃO
cris@tribunaliberal.com.br
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Nova Odessa tem 
sido o refúgio de 
pessoas que bus-

cam fugir da rotina em 
meio à tranquilidade da 
natureza. Conhecida co-
mo Paraíso do Verde, a 
cidade ainda conserva 
muitas áreas rurais e 
bosques, características 
que atraem turistas da 
região, da capital e de ou-
tros municípios do Esta-
do, uma clientela que co-
meça a estimular a aber-
tura de comércios em 
áreas rurais.

Gabriela Liepkaln, pro-
prietária do Café do Bos-
que Maria’s, conta que aos 
finais de semana recebe 
pelo menos 1.300 turis-
tas na cafeteria, localiza-
da no Bosque dos Eucalip-
tos, área rural da cidade. 

São pessoas que saem 
de Piracicaba, São Pau-
lo, Sorocaba, Jundiaí, Li-
meira, dentre outras ci-
dades, para caminhar, 

andar de bicicleta, de ji-
pe ou de moto. Depois, 
param para tomar o fa-
moso café de bule servi-
do ao ar livre, com mesas 
embaixo das árvores. A 
cafeteria funciona num 
charmoso contêiner que 
oferece diversos tipos de 
cafés, pães artesanais de 
vários sabores, sobreme-
sas e sucos.

“Percebemos que Nova 
Odessa tem uma vocação 
para o turismo ecológico. 
As famílias vem de outras 
cidades para passear com 
a família, andar de bike, 
moto, curtir a natureza. 
Nossos clientes têm fai-
xa etária de 25 anos para 
cima e nos visitam acom-
panhados da família”, ob-
serva Gabriela.

A empreendedora conta 
que era dona de um salão 
infantil de festas e resol-
veu deixar o negócio, em 
2019, quando descobriu 
que dona Maria, sua mãe, 

estava com leucemia, de-
sempregada e precisava 
de uma atividade para se 
distrair. Começaram, en-
tão, a fabricar pães casei-
ros, vendê-los em condo-
mínios e em bairros pró-
ximos ao sítio onde hoje 
funciona a cafeteria.

A clientela no entorno 
da área rural aumentou 
e, para atender a deman-

da do local, onde não tem 
padaria, Gabriela resol-
veu montar uma tenda 
em frente ao sítio.

 “Começamos a servir 
café de bule aos sábados e 
domingos para o pessoal 
que vem andar de bike e 
famílias que visitam as 
redondezas. O movimen-
to foi aumentando na ten-
da, que não tinha estrutu-

ra, nem geladeira. Então, 
fizemos o contêiner por 
ser um tipo de construção 
rápida, com conforto e es-
tabilidade. Aí passou a ser 
uma cafeteria, ganhou es-
trutura, cozinha, mesas 
para os clientes. O movi-
mento não para nem du-
rante a semana. Graças a 
Deus”, comemora Gabrie-
la que, agora, gera empre-

go para 35 pessoas aos fi-
nais de semana.

A técnica em nutrição 
Camila Neves sai da capi-
tal paulista uma vez por 
mês em busca de lugares 
no interior para pedalar 
com o namorado, o ad-
vogado Júlio Ribeiro. Na 
semana passada, o desti-
no foi Nova Odessa, onde 
mora uma tia de Camila. 

“Andamos de bike e 
depois paramos para to-
mar um café no Bosque 
Mariaś que vimos no Ins-
tagram. O lugar é uma de-
lícia e queremos voltar de 
novo. Sair da loucura que 
é São Paulo e ter o privilé-
gio de relaxar no meio da 
natureza, não tem preço”, 
elogiou Camila.

O nome Café do Bos-
que Maria’s, contextua-
liza Gabriela, é uma re-
ferência ao bairro on-
de o comércio funciona 
(o Bosque dos Eucalip-
tos) e uma homenagem à 
mãe, dona Maria, 53 anos, 
que trabalha na cafete-
ria, desde o início do ne-
gócio. “Pela sua força, sua 
garra, está com a saúde 
estabilizada”, orgulha-se 
a filha empreendedora.

jornaltribunaliberaldesumareEdição e textos: BETH SOARES

O pão caseiro com na-
ta e geleia, tradição na 
culinária da Letônia, se-
gundo Gabriela, é um dos 
preferidos dos clientes. 
“Nova Odessa foi funda-
da por letos, a família do 
meu marido é leta, apren-
di muito com eles, então 
trouxemos um pouco da 
culinária da Letônia para 
o cardápio da cafeteria”, 
observa Gabriela.

Outro queridinho é o 
sonho de creme casei-
ro, com fabricação arte-
sanal. “Aqui tudo é pro-
duzido por nós. Nossos 
pães são 100% caseiros, 
sem conservantes, sem 
produtos industrializa-
dos”, destaca a empreen-
dedora.

Quem passa pela cafe-
teria pode escolher entre 
pães caseiros com massa 

Para a presidente da 
ACINO (Associação Co-
mercial e Industrial de No-
va Odessa), Juçara Rosolen, 
comércios voltados para o 
turismo rural, a exemplo 
do Café do Bosque Mariás, 
é uma tendência em No-
va Odessa pelo perfil do 
município, que mantém 
as característica de cida-
de tranquila do interior e 
muitas áreas verdes.

“Acredito que a tendên-
cia para o setor é de cres-
cimento, em especial após 
a pandemia da Covid-19, 
com as pessoas queren-
do fugir do tédio do iso-
lamento. Nós, da ACINO 

Café traz um pouco do sabor da Letônia

ACINO enxerga potencial de expansão
de comércios voltados ao turismo rural

Município recebe visitantes da 
região, do interior e da capital em 
busca de lazer com tranquilidade 

em meio a natureza

Comércio na natureza: Café do Bosque 
Maria’s recebe 1.300 turistas por final de semana

Paraíso do Verde, Nova Odessa revela 
tendência para turismo ecológico 

Gabriela e a mãe, dona Maria: parceria de 
sucesso na produção de pães 100% artesanais

Juçara Rosolen: turismo rural fortalece a economia local 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

tradicional, integral com 
várias sementes, de ce-
bola ou recheados, tran-
ça de coco caseira. Além 
de fazer parte do cardá-
pio, os produtos também 

são vendidos para os visi-
tantes que querem levar 
o sabor da cafeteria pa-
ra casa. Em Nova Odes-
sa, eles podem ser entre-
gues em domicílio.

e o Setor de Desenvolvi-
mento Econômico de No-
va Odessa, vemos essa 
possibilidade com bons 
olhos, pois não só contri-

bui para a economia lo-
cal, mas, também, com a 
conscientização ambien-
tal e o respeito com a na-
tureza”, avalia Juçara.
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Para ampliar a estru-
tura de abastecimento na 
cidade, a Coden (Compa-
nhia de Desenvolvimento 
de Nova Odessa) projeta a 
construção de uma nova 
represa. Inicialmente, o 
reservatório seria cons-
truído num terreno na 
Avenida Ampelio Gaz-
zetta, conforme anuncia-
do pela Prefeitura no ano 
passado. Porém, estudos 
mostraram a inviabilida-
de técnica da área, o que 
impediu que o projeto fos-
se levado adiante. 

Agora, a Coden realiza 
análises de solo em uma 
nova área próxima à re-
presa Recanto 3, o que 
acrescentaria a esse sis-
tema de captação o quar-
to reservatório de água 
bruta. Segundo a com-
panhia, ainda não há re-
sultado conclusivo sobre 
a possibilidade de cons-
trução de uma nova re-
presa no local.

“As tratativas para cus-
tear a construção daquela 
que seria a represa Recan-
to 4 já estão sendo con-
duzidas pelo vice-prefei-
to Alessandro Miranda, 
que busca negociar a con-
trapartida de empreendi-
mentos imobiliários exis-
tentes na cidade”, informa 
a Coden em nota.

O terreno inicialmen-
te escolhido pela Coden 
atendia aos pré-requisitos 
estabelecidos para a obra. 
Além de dispor de duas 
novas fontes de captação 
de água, apresentava ca-

racterísticas adequadas 
de reservação. Além dis-
so, dispensava a necessi-
dade de desapropriação 
do lote por se tratar de 
uma área pública.

No entanto, explica a 
Companhia, a sondagem 
realizada por empresa es-
pecializada constatou um 
solo de baixa resistência 
para suportar a carga da 
represa, ficando a conti-
nuidade do projeto atre-
lada a altos investimentos 
na troca do solo e na ins-
talação de estacas de con-
creto e pedra. De acordo 
com a empresa de sanea-
mento, essa estratégia ele-
varia o custo da obra esti-
mada em R$ 3,5 milhões 
para, aproximadamente, 
R$ 25 milhões.

A represa tinha sido 
idealizada para ocupar 
área existente ao longo da 
Rua Fioravante Martins 

até ao cruzamento com 
a Avenida Ampelio Gaz-
zetta, entre os bairros Jar-
dim São Manoel e Jardim 
Maria Helena, onde estão 
as nascentes dos córregos 
Capuava e Piconi. 

De acordo com a Coden, 
além do encarecimento, 
o ganho hídrico também 
se mostrou abaixo da ex-
pectativa da área técnica 
da Companhia, que conta-
va com um acréscimo de 
15% a 20% no volume to-
tal de água bruta reserva-
da do município, calcula-
do em 2,5 milhões de me-
tros cúbicos.

“Prezando pelo bom 
manejo dos recursos pú-
blicos, a Coden Ambien-
tal e a Prefeitura de Nova 
Odessa optaram pela ava-
liação de novos locais que 
apresentem potencial pa-
ra a construção da obra”, 
completa a nota.

Município estuda nova área 
para construção de represa

Represa tinha sido idealizada para ocupar área 
entre os bairros São Manoel e Jardim Maria Helena

ORGULHO QUE TRANSBORDA

Município conta com bacia hidrográfica própria, formada por cinco represas, com um volume total 
de água bruta reservada calculado em 2,5 milhões de metros para atender 61 mil pessoas

Aos 117 anos, Nova 
Odessa ostenta o 
reconhecimento 

da alta qualidade da água 
distribuída à população, 
por meio das suas repre-
sas próprias. É a melhor 
da região, segundo a ONG 
Repórter Brasil, que ana-
lisou a qualidade da água 
tratada de 763 cidades 
brasileiras, lembra o pre-
sidente da Coden (Com-
panhia de Desenvolvi-
mento de Nova Odessa), 
Elsio Alvaro Boccaletto. 

São 61 mil pessoas que 
recebem, todos os dias, a 
água captada das cinco 
represas que formam a 
bacia hidrográfica da ci-
dade: as represas do sis-
tema Recanto I, II e III, lo-
calizadas no bairro Re-
canto (Fazenda Velha), e 
as represas do sistema 
Lopes I e II que ficam no 
bairro Nossa Senhora de 
Fátima e Sítio do Lau-
rindo. Juntas, as lagoas 
têm a vazão de 756 me-
tros cúbicos de água por 
hora, segundo a Coden, 
o que significa a produ-
ção de mais de 18 milhões 
de litros de água bruta 
por dia. As represas são 
abastecidas por dois ma-

nanciais, os córregos Re-
canto e Lopes.

A Coden cuida das re-
presas por meio da manu-
tenção preventiva, com ro-
çagem do entorno e acom-
panhando os níveis de 
água. Para garantir o ar-
mazenamento adequado 
de água bruta, a empre-
sa também realiza opera-
ções de desassoreamento 
quando necessário. 

“A represa São Jorge 
será a próxima a ser de-

sassoreada. Os serviços 
devem se iniciar nos pró-
ximos dias e estão sen-
do viabilizados com re-
cursos próprios da Co-
den no valor aproxima-
do de R$ 100 mil”, infor-
ma a Companhia.

Para os moradores, é 
um privilégio contar com 
o sistema próprio de abas-
tecimento de água, sem 
depender da captação em 
outros mananciais da re-
gião. “Tomamos a água 

que nasce aqui, de ótima 
qualidade. Nossas repre-
sas são motivo de orgu-
lho pra gente. A cidade es-
tá de parabéns”, afirma 
o aposentado João de Pá-
dua, 65 anos.

JOIA RARA
A cidade já foi des-

taque, várias vezes, pe-
la qualidade da água na 
pesquisa do Indsat (In-
dicadores de Satisfação 
dos Serviços Públicos). 

A avalição mostrou que 
nove em cada 10 mora-
dores aprovam o serviço 
de abastecimento em No-
va Odessa. Para garan-
tir que o líquido chegue à 
torneira da população, a 
Coden conta com 150 fun-
cionários.

“Depender exclusiva-
mente de uma bacia for-
mada na própria cidade 
é uma condição ímpar. 
Por isso, costumamos 
dizer que a água de No-

Fonte própria: represas do sistema Recanto I, II e III, parte da bacia hídrica de Nova Odessa 

Cidade tem a melhor água da região, 
aponta estudo da ONG Repórter Brasil

va Odessa é uma joia ra-
ra. Tanto, que foi a única 
na RTP (Região do Polo 
Têxtil) considerada den-
tro dos limites de segu-
rança no recente levan-
tamento da ONG Repór-
ter Brasil, que identificou 
a quantidade de substân-
cias tóxicas na água tra-
tada de 763 cidades bra-
sileiras”, afirmou o presi-
dente da Coden, Elsio Al-
varo Boccaletto.

Realizado com base 
nos dados do Sisagua 
(Sistema de Informação 
de Vigilância da Qualida-
de da Água para Consu-
mo Humano) entre 2018 
e 2020, o estudo mostrou 
que substâncias prejudi-
ciais à saúde foram en-
contradas em concentra-
ções acima dos padrões 
permitidos em 1 de cada 
4 municípios que fizeram 
os testes.

Segundo a Prefeitura, 
na RTP (Região do Po-
lo Têxtil), formada pelos 
municípios de America-
na, Nova Odessa, Suma-
ré, Hortolândia e Santa 
Bárbara d´Oeste, Nova 
Odessa é a única cidade 
que apresentou resulta-
dos seguros.
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O show da banda de 
forró Falamansa encer-
rará, neste domingo (29), 
a programação em co-
memoração ao 117º ani-
versário de Nova Odes-
sa realizada pela Prefei-
tura.  O evento será na 
Praça dos Três Poderes, 
Centro, às 21h, com en-
trada gratuita. O calen-
dário de shows começa 
na sexta-feira (27).

Falamansa mistu-
ra o carisma e a alegria 
do forró jovem, sem des-
prezar as raízes desse 
ritmo tão brasileiro. En-
tre os principais suces-
sos da banda estão “Rin-
do à toa”, hoje já um clás-
sico da música brasileira, 
e “Xote da Alegria”.

De acordo com a Pre-
feitura, a programação 
inclui shows de Jeyzer 
Maia e da Banda Sinfô-
nica Municipal na sexta-
-feira, da Banda Mídia, 

no sábado, e dos grupos 
Samba D’Aninha e Fala-
mansa, no domingo. No 
último dia de festejos ha-
verá “brinquedões” inflá-
veis para as crianças, fes-
tival gastronômico e ex-
positores locais, incluin-
do artesãos.

“É um evento pensado 
para toda a família. Estou 
muito ansioso pela chega-
da desse grande evento. 
Foram dois anos sem po-
dermos comemorar com 
grandes festas, e agora es-
tamos trabalhando mui-
to para que esse dia seja 
muito especial para todas 
as famílias de Nova Odes-
sa”, comentou o prefeito 
Cláudio José Schooder, o 
Leitinho.

De acordo com a Pre-
feitura, serão disponibi-
lizados à população ôni-
bus coletivos gratuitos 
até o local da festa, no 
sábado (28) e no domin-
go (29), durante os horá-
rios das atividades come-
morativas.

Show da banda Falamansa 
encerra festa de aniversário

Falamansa: banda de forró se apresentará em Nova Odessa, neste domingo

DIVULGAÇÃO

NO RITMO DO FORRÓ

Um shopping, uma faculdade de agro-
nomia, união de esforços para que me-
lhorias aconteçam de forma apartidá-

ria na cidade, mais bosques e reabertura do 
Parque Ecológico Isidoro Bordon estão entre 
os presentes que moradores de Nova Odessa 
gostariam de dar ao município que comemo-
ra 117 anos, nesta terça-feira (24/05). Os depoi-
mentos são parte da enquete “Que Presente 
Você daria para Nova Odessa”, realizada pe-
lo Tribuna Liberal, por WhatsApp. Veja os 
depoimentos na íntegra.

ENQUETE

Moradores citam shopping, faculdade e reabertura do 
parque ecológico como sugestões para agraciar a cidade

Que presente você daria 
para Nova Odessa?
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“Eu daria dois presentes para Nova Odessa. 
O primeiro é um shopping que ainda não te-
mos. A gente depende de outras cidades pa-
ra ter um ótimo comércio e todo mundo leva 
seu dinheiro para gastar nos shoppings de 
municípios vizinhos. Então, acho que seria 
mais que merecido o presente de um shop-
ping aqui para a cidade. Um segundo pre-
sente seria uma faculdade. A cidade é ca-
rente disso. Temos o prazer de ter o Institu-
to de Zootecnia, aqui, e nós não temos uma 
faculdade para engenharia agrônoma. No-
va Odessa daria um pulo grande com uma 
faculdade dentro da cidade”.

Sérgio Augusto dos Santos, 60 anos, 
engenheiro mecânico e administrador

“Nova Odessa, cidade onde praticamen-
te nasci. São 46 anos de existir junto de 
Nova Odessa. Todas as cidades necessi-
tam de qualidade em muitos setores, pois 
crescem e se modificam. Em Nova Odes-
sa não é diferente. Eu, sozinha, não ia 
conseguir dar nenhum presente para mi-
nha cidade, mas, a população toda po-
de dar, torcendo para que todos os pro-
jetos, as obras, as melhorias, os acertos, 
julgamentos, sejam favoráveis à popula-
ção, sem lutas partidárias, pois, teremos 
momento e fase para isso. Assim, pode-
mos garantir uma cidade onde ajudar o 
próximo é a essência da alma”.

Eliane Antunes Piconi, 46 anos, pedagoga

“Eu pediria um presente à Nova Odessa. 
Para que jovens do município tivessem a 
oportunidade de boas escolas, bons em-
pregos...Para que as crianças tivessem 
uma qualidade de vida importante por-
que eu acho que o futuro de uma cidade, 
de uma nação, está pautado por aquilo 
que nós fazemos para nossas crianças, 
adolescentes e jovens. Eis que eu pediria 
que Nova Odessa, o poder público, empre-
sas, escola, sociedade civil organizada, to-
dos pudessem oferecer essas oportunida-
des aos jovens para que eles tenham alen-
to num futuro de vida melhor”.

Terezinha Ôngaro Monteiro de Barros, 
71 anos, presidente da SHD (Sociedade 
Humana Despertar, em Sumaré)

“Nova Odessa é conhecida regio-
nalmente como “O Paraíso do 
Verde”. Então, de aniversário eu 
lhe daria mais bosques, a reaber-
tura do Parque Ecológico e ativi-
dades socioambientais no Ins-
tituto de Zootecnia, que ampa-
ra pesquisas de enorme conteú-
do técnico-científico, mas, não é 
aberto a visitas. Já somos presen-
teados com uma cidade maravi-
lhosa e bem planejada. O presen-
te que um novaodessense preci-
sa dar à cidade é o seu envolvi-
mento com a raiz do município”.

Eduardo Gazzetta, 47 anos, 
advogado

“É um evento 
pensado para toda 

a família. Estou 
muito ansioso pela 
chegada desse dia”



A região é o maior polo 
produtor de denin (tecido 
para fabricação de jeans) 
da América Latina e o se-
gundo do mundo. O Sin-
ditec destaca que Nova 
Odessa colabora signifi-
cativamente para esses 
números, além de con-
centrar mais de 50% das 
tecelagens de tecidos pla-
nos existentes no Brasil. 
O denin é um exemplo de 
tecido plano.

Sant Ána ressalta o re-
conhecimento oficial pe-
lo governo do Estado do 
APL- Arranjo Produtivo 
Local Têxtil e Confecção 
como muito importante 

para a região. “Estamos 
trabalhando na forma-
tação do APL e já posso 
adiantar que vem mui-
ta novidade para as in-
dústrias têxteis e confec-

ções. Uma das principais 
demandas das empresas 
no momento é a capaci-
tação de mão de obra. 
Temos um planejamen-
to de cursos, com apoio 

do Senai e Sebrae, para 
atender essa necessidade. 
Questões envolvendo tec-
nologia e inovação, entre 
outras, são outro foco do 
APL para fortalecimento 
do setor”, ressaltou. 

O presidente do Sinditec 
parabenizou o município 
pelos 117 anos de funda-
ção. “Nova Odessa é uma 
cidade importante para o 
polo têxtil. Contamos com 
a participação das indús-
trias têxteis e confecções 
nas atividades que serão 
desenvolvidas neste e nos 
próximos anos para de-
senvolvimento do APL”, 
completou. 

Município concentra mais 
de 50% das tecelagens para 
fabricar jeans no Brasil

Indústrias têxteis empregam 5 mil pessoas em Nova Odessa
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OLHAR NO FUTURO

Importante para a economia de Nova Odessa, indústrias do setor empregam 
cerca de 5 mil pessoas nas 200 empresas existentes na cidade

Com geração de 5 
mil empregos nas 
200 fábricas exis-

tentes em Nova Odessa, a 
indústria têxtil mantém 
importante contribuição 
para a economia da cida-
de. Apesar das dificulda-
des geradas pela pande-
mia da Covid-19, o setor 
espera, neste ano, aqueci-
mento do mercado e cres-
cimento da cadeia têxtil. 
Quem afirma é o presi-
dente do Sinditec (Sindi-
cato das Indústrias Têx-
teis de Americana e Re-
gião), Leonardo Sant’Ana. 

D e  a c o r d o  c o m 
Sant Ána, com o desa-
quecimento da deman-
da, aumento de preços e 
pressão de custos, as in-
dústrias têxteis buscam 
caminhos e oportunida-
des para superar os mo-
mentos de crise.

Para ele, o setor ter fe-
chado o ano de 2021 com 
saldo positivo de empre-
go é um dos indicativos 
da retomada do cresci-
mento. “O ano de 2022 
também está sendo de-
safiador, mas acredita-
mos em uma expansão 
de toda a cadeia produ-
tiva”, aposta o presiden-

te do Sinditec.
Sant’Ana prevê que o 

efeito pandemia pode 
beneficiar o setor tam-
bém a médio e longo 
prazo. “A expectativa é 
o setor têxtil crescer aci-
ma da média brasileira 
nos próximos anos, com 
a ampliação e moderni-
zação do parque fabril, 
além da abertura de no-
vas indústrias”.

De acordo com dados 
do Sebrae (Serviço Bra-
sileiro de Apoio ao Mi-
cro e Pequeno Empreen-
dedor), divulgados pelo 
Sinditec, até 2021 Nova 
Odessa tinha em torno 
de 200 indústrias têxteis, 
em vários segmentos co-
mo fiações, tecelagens, 
tinturarias e estampa-
rias, outros serviços de 
acabamentos, fabricação 
de artefatos têxteis para 
uso doméstico, fabrica-
ção de artefatos de tape-
çaria, cordoaria, tecidos 
especiais e não-tecidos. 
Segundo o Sinditec, as 
indústrias e confecções 
de artigos do vestuário e 
acessórios estão em tor-
no de 180. 

O número de traba-
lhadores formais na ci-

dade, segundo dados 
da Rais 2020 (Relação 
Anual de Informações 
Sociais) do governo fe-
deral, estava em cerca 
de 5 mil na fabricação 
de produtos têxteis. 

Os tecidos produzidos 
pelas indústrias têxteis 
de Nova Odessa são uti-
lizados para várias fina-
lidades, desde vestuário 
masculino, feminino e 
infantil, calçados, casa 
e decoração, industrial e 
hospitalar.

POLO TÊXTIL 
Nova Odessa está in-

serida no polo têxtil e de 
confecção, formado tam-
bém por Americana, San-
ta Bárbara d’Oeste, Su-
maré e Hortolândia, con-
siderado um dos maiores 
polos da indústria têxtil 
no Brasil e no Estado de 
São Paulo. 

De acordo com o Sin-
ditec, trata-se ainda de 
um dos principais lo-
cais em que são produ-
zidos tecidos planos de 
fibras artificiais e sin-
téticas na América Lati-
na, representando, 60% 
da produção de tecidos 
planos do país. 

Otimista, setor têxtil acredita em 
expansão no pós-pandemia

DIVULGAÇÃO

Sinditec aposta 
em Arranjo 

Produtivo Local 
para fomentar 

o setor
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Leonardo Sant’Ana, 
presidente do Sinditec: 
Nova Odessa é uma 
cidade importante 
para o polo têxtil 



Nesta quarta-feira 
(25/05), como parte da 
programação do aniver-
sário de 117 anos da ci-
dade, a Banda Municipal 
Professor Gunars Tiss, 

mantida pela Prefeitura 
de Nova Odessa, comemo-
ra seus 35 anos de funda-
ção com um concerto es-
pecial gratuito no Teatro 
Municipal Divair Moreira, 

no Jardim das Palmeiras, 
a partir das 20h. 

Para essa celebração, 
160 vagas estarão dispo-
níveis para os que quei-
ram comemorar junto 

com os músicos mais um 
aniversário da corpora-
ção musical. Para garan-
tir o ingresso, os muníci-
pes devem se cadastrar 
pelo link do Sympla htt-

ps://www.sympla.com.
br/evento/concerto-de-
-aniversario-da-ban-
da-municipal-de-nova-
-odessa/1577440?share_
id=af3qe. 

“Após dois anos de pan-
demia, essa é a primeira 
vez que a Banda Sinfôni-
ca Municipal celebra seu 
aniversário presencial-
mente e com a casa cheia. 
A Banda é um dos orgu-
lhos da nossa cidade des-
de que foi fundada, ela le-
va o nome de Nova Odes-
sa de forma positiva onde 
se apresenta, por isso que-
remos convidar a popula-
ção para prestigiar o con-
certo de aniversário”, afir-
mou o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho. 

Segundo o maestro 
Márcio Beltrami, “é uma 
emoção voltar a celebrar 
essa data tão importante 
para nós presencialmen-
te, fico honrado em estar 
mais uma vez junto aos 
músicos comemorando 
essa data”.

O prefeito parabeni-
zou a banda pelos seus 
35 anos e garantiu que “a 
noite será bem festiva”. 
“Agradeço muito a todos 
os nossos músicos de ho-
je e do passado, que fa-
zem e fizeram parte da 
história da Banda Muni-
cipal. Convido a todos a 
participar dessa belíssi-
ma celebração, que terá 
muita música boa para 
todos”, concluiu Leitinho. 

Criada em 1987, a Ban-
da Sinfônica de Nova 
Odessa é uma das mais 
tradicionais bandas do 
Estado de São Paulo e 
patrimônio cultural na 
cidade de Nova Odes-
sa. Foi nove vezes cam-
peã estadual (1994, 1996, 
1997, 1998, 1999, 2000, 
2001, 2002 e 2004) e bi-
campeã nacional de ban-
das (1999 e 2000). Em 
1997, sagrou-se campeã 
do Concurso Pró-Banda, 
da Secretaria Estadual 
de Cultura do Estado de 
São Paulo.

Banda celebra 35 anos de fundação 
com concerto especial quarta-feira

Banda é uma das mais tradicionais do Estado e patrimônio cultural de Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

NOITE FESTIVA
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PROGRAMAÇÃO DAS FESTIVIDADES DE ANIVERSÁRIO

27/05 – Sexta-feira
19h – Abertura
19h30 – Banda Sinfônica Municipal e 
Convidados
20h30 – Fabiana Rodrigues (gospel)
21h – Dirceu Essência (gospel)
22h – Jeyzer Maia (gospel)
 
28/05 – Sábado
18h – Trio Ártemis (pop rock/MPB)
19h – The Big Doggers (pop rock)

20h – Babaloo (festa)
21h – Banda Mídia (festa)
 
29/05 – Domingo
13h – Manoelito (sertanejo)
14h – Edi Estrada (pop rock acústico)
16h – Eddu Marttins (sertanejo)
17h30 – Mizzael & Talliano 
(sertanejo)
19h – Samba D’Aninha (samba)
21h – Falamansa (forró)

Evento terá ainda apresentação do quinteto de metais e de 
fanfarra de duas classes de alunos da rede municipal

Nesta terça-fei-
ra (24/05), Nova 
Odessa comemo-

ra seu aniversário de 117 
anos de fundação. Para 
a celebração dessa data 
especial, a Prefeitura vai 
realizar uma solenida-
de em homenagem à ci-
dade e à sua população, 
inaugurando a exposi-
ção fotográfica denomi-
nada “Nossa Gente”. A 
comemoração acontece 
no saguão do Paço Mu-
nicipal, a partir das 8h, 
contando com a presen-
ça do prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
do vice Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho, ve-
readores e demais auto-
ridades municipais. 

A apresentação artís-
tica para a comemora-
ção da data ficará com 
o quinteto de metais, um 
grupo formado por mú-
sicos atuantes da Ban-
da Sinfônica Municipal 
Professor Gunars Tiss, 
além de uma apresenta-
ção especial com duas 
classes de alunos da Re-
de Municipal de Educa-
ção, com uma apresen-
tação de fanfarra. Am-
bas ensaiaram repertó-
rios especiais para a ho-
menagem da cidade. 

“Espero que todos 
compareçam nessa data 
tão importante para No-

va Odessa. Eu fico muito 
feliz e grato de participar 
das celebrações de mais 
um aniversário e gosta-
ria que as pessoas pudes-
sem comemorar essa da-
ta junto com a gente”, co-
mentou o prefeito Leiti-
nho – destacando o res-
tante da programação 
do Aniversário da Cida-
de, que inclui shows gra-
tuitos e festival gastronô-
mico nesta sexta, sábado 
e domingo. 

NOSSA GENTE 
A idealização da ex-

posição foi uma parce-
ria entre Diretoria de 
Comunicação e o De-
partamento de Cultura 
da Prefeitura, que pro-
curou por toda a cidade 
trazer de forma mais pu-
ra quem são os cidadãos 
que fazem Nova Odessa 
ser o que ela é. São 46 fo-
tos registradas pelas len-
tes da publicitária e fo-
tógrafa Bianca Santos, 

Nova Odessa abre exposição 
‘Nossa Gente’ em comemoração 

ao aniversário de 117 anos
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que ficarão expostas no 
saguão da Prefeitura a 
partir desta terça-feira, 
disponíveis para todos 
que queiram apreciar a 
essência de Nova Odes-
sa – sua gente. 

“Foi incrível participar 
dessa ação em comemo-
ração aos 117 anos e po-
der registrar um pou-
co de Nova Odessa. Es-
pero que todos possam 
gostar dessa exposição 
que preparamos com to-
do carinho”, comentou a 
fotógrafa. A Prefeitura 
fica localizada na Ave-
nida João Pessoa, nº 777, 
no Centro, e fica aberta 
ao público nos dias úteis 
das 8h30 às 16h. 

SHOWS 
A programação do 

mês continua, com des-
taque para os shows da 
festa de aniversário de 
117 anos de fundação de 
Nova Odessa, que acon-
tece no último final de 
semana de maio (dias 
27, 28 e 29), na Praça dos 
Três Poderes, com entra-
da franca, segurança e 
dezenas de atrações pa-
ra toda a família. 

A programação inclui 
shows de Jeyzer Maia e da 
Banda Sinfônica Munici-
pal na sexta-feira, da Ban-
da Mídia no sábado e dos 
grupos Samba D’Aninha 
e Falamansa no domingo, 
encerrando a festa, além 
de “brinquedões” inflá-
veis gratuitos no domin-
go, para as crianças, Fes-
tival Gastronômico e ex-
positores locais, incluin-
do artesãos.Abertura será realizada no saguão do Paço Municipal, nesta terça-feira, a partir das 8h

Fundação: 24 de maio de 1905, 
quando foi criado o Núcleo 
Colonial de Nova Odessa.

População estimada: 61.716 pessoas
Gentílico: novaodessense

PIB Per capita: R$ 64,4 mil
IDHM: 0,791

Salário Médio Mensal: 3 salários 
mínimos (R$ 3,6 mil)

Fonte: IBGE/Site da Prefeitura

SOBRE NOVA ODESSA

“Espero que todos 
possam gostar 

dessa exposição 
que preparamos 

com todo carinho”



ATO SOLIDÁRIO

Itens serão entregues à população mais carente e aos moradores em situação de rua

OFundo Social de 
Solidariedade da 
Prefeitura de No-

va Odessa recebeu na úl-
tima sexta-feira (20/05) 
cerca de 500 novos cober-
tores da Ober S/A Indús-
tria e Comércio. Os dona-
tivos, que já estão sendo 
revertidos em prol da po-
pulação mais carente da 
cidade (incluindo aque-
les em situação de rua), 
foram retirados pessoal-
mente pelo vice-prefeito 
Alessandro Miranda, o 
Mineirinho, e pela presi-
dente voluntária do Fun-
do Social, Rose Miranda. 
Eles foram recebidos pelo 
diretor da empresa, Da-
niel Berggren. 

“Gostaria de agrade-
cer à direção da empre-
sa Ober, na pessoa do 
Daniel, que nos recep-
cionou e fez essa impor-
tante doação de cober-
tores para o nosso Fun-
do Social, que distribui-
rá àqueles que mais pre-
cisam em nossa cidade. 
Aproveitamos para para-
benizar a Ober, que nes-
te ano completa 60 anos 
de fundação. É um prazer 
ter uma empresa igual à 
Ober em nossa cidade, 
que há seis décadas ge-
ra empregos no municí-
pio e se preocupa com as 

causas sociais”, disse  Mi-
neirinho, falando em no-
me do prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho.

A presidente do Fun-
do Social também agra-
deceu a doação. “Esta-
mos felizes por esse im-
portante ato solidário da 
direção da Ober, do Da-
niel pela receptividade e 
generosidade. Para nós, 
é motivo de muita ale-
gria, porque vamos aju-
dar centenas de famílias 
com esses cobertores”, 
declarou Rose Miranda. 

“Nova Odessa é uma ci-
dade muito organizada 
no que tange ao Social. 
É muito importante es-
sa preocupação de vocês, 
enquanto gestores públi-
cos, com as pessoas em 
situação de vulnerabili-
dade. Vocês estão fazen-
do um ótimo trabalho”, 
comentou o empresário 
Daniel Berggren. 

A Ober é considerada 
uma das maiores empre-
sas no ramo de não-te-
cidos do hemisfério sul, 
sendo referência no mer-
cado por sua qualidade, 
sustentabilidade e inova-
ções tecnológicas. A em-
presa está instalada em 
uma área de 300 mil me-
tros quadrados e conta 
com aproximadamente 

1.600 colaboradores, en-
tre internos e externos. 
Em sua ampla gama de 
produtos, destaque para 
a linha de cama, mesa e 
banho e cobertores, ele-
mentos filtrantes, geos-
sintéticos, higiene e saú-
de e bem-estar, eventos 
e artesanato e moveleiro 
e colchões, automotivo e 
calçados. 

CAMPANHA 
Continua até o dia 30 

de junho a Campanha do 
Agasalho 2022 de Nova 
Odessa. A população po-
de fazer doação de rou-
pas, calçados, agasalhos 
e cobertores nos vários 
pontos de arrecadação 
espalhados pela cidade. 

Daniel Berggren entregou os donativos ao vice-prefeito 
Mineirinho e à presidente voluntária do Fundo Social, Rose Miranda

Fundo Social de Nova Odessa recebe 
doação de 500 cobertores da Ober

DIVULGAÇÃO

PONTOS DE ARRECADAÇÃO DA CAMPANHA DO AGASALHO

4 Prefeitura de Nova Odessa 
(Avenida João pessoa, 777, Centro)

4 Fundo Social de Solidariedade 
(Rua Heitor Penteado, 199, Centro)

4 Centro Cultural (Avenida João 
Pessoa, 253, Centro)

4 Guarda Civil Municipal (Praça 
Angelo Paulon, 7, Jardim Santa Rosa)

4 Padaria Vô Brazz (Rua Maria P. 
Benincasa, 163, Jardim Éden)

4 Pronto Atendimento Municipal 
12h (Rua das Imbuias, 355, Jardim 

Alvorada)

4 Secretaria de Educação (Avenida 
Carlos Botelho, 1, Centro)

4 Supermercados Davita (Rua Silvio 
de Paula, 700, Jardim Nossa Senhora 
de Fátima)

4 Supermercado Paraná (Rua Olívio 
Belinate, 351, Jardim São Manoel)

4 Supermercado Paraná (Avenida 
São Gonçalo, 1.715, Jardim Santa 
Rita)

4 Supermercado São Vicente 

(Avenida Ampelio Gazzetta, 2.799)

4 UBS Centro (Avenida Carlos 
Botelho, 3)

4 UBS Marajoara (Rua Aurélia de 
Paula Belinatti, 69)

4 UBS Nossa Senhora de Fátima 
(Rua Alexandre Bassora, 760)

4 UBS São Francisco (Rua Louis 
Francescon, 65)

4 UBS São Jorge (Rua São Paulo, 65)

4 UBS São Manoel (Rua 
Sigesmundo Anderman, 731)

Nova Odessa l 117 anosTERÇA-FEIRA,
24 DE MAIO DE 2022 Tribuna LiberaL14

A Prefeitura de Nova 
Odessa, através da Secre-
taria de Saúde, inovou o 
atendimento na Rede 
Básica no início de abril, 
com a implantação do no-
vo Ambulatório de Con-
traceptivos e Ginecologia 
para atender à população 
feminina da cidade, com o 
acesso garantido das pa-
cientes a diferentes mé-
todos anticoncepcionais 
seguros. A iniciativa nes-
se um mês de funciona-
mento se consolidou no 
Município, proporcionan-
do uma melhor orienta-
ção aos casais e disponi-
bilizando um espaço pa-
ra que as pacientes “esgo-
tem” suas dúvidas. 

O ambulatório está em 
funcionamento na UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) 5, do Jardim Alvora-
da e região. “O ambulató-
rio atua paralelamente e 
para complementar o pla-
nejamento familiar, que 
tem como foco a orienta-
ção dos munícipes sobre 
a quantidade de filhos”, 
lembrou o titular da pas-
ta, Silvio Corsini. 

O médico da Rede Mu-
nicipal de Saúde que está 
à frente deste trabalho é 
Lucas Azevedo Maychak, 
que fez Residência Médica 
em Ginecologia e Obstetrí-
cia no Hospital Municipal 
do Campo Limpo fazendo 
estes atendimentos, onde 
recebia moradores de to-
da a zona sul de São Paulo. 

“Era um volume gran-
de de pessoas. Para de-

Na última sexta-feira 
(20/05), a Defesa Civil da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa recebeu um kit com no-
vos equipamentos com-
plementares para os tra-
balhos de enfrentamen-
to às ocorrências emer-
genciais na cidade, inclu-
sive para a atual “Opera-
ção Estiagem”, de comba-
te a focos de queimada em 
áreas verdes no período 
mais seco do ano. 

Os equipamentos fa-
zem parte de um convê-
nio firmado recentemen-
te pelo prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
com o Governo do Estado 
de São Paulo, que já havia 
resultado no recebimento 
de uma viatura para o ór-
gão municipal em março 
deste ano. Os novos equi-
pamentos foram busca-
dos pela equipe da Defesa 
Civil na Academia de Po-
lícia Civil do Barro Bran-
co, em São Paulo. 

Entre os itens, foram 
recebidos abafadores, 3 
motosserras e uma bom-
ba de água costal, como 
parte do “kit estiagem” 
(de combate a incêndios 
e queimadas irregulares). 
Também foram recebidos 
equipamentos para uso 
em situações de emergên-
cia, incluindo uma tenda, 
um gerador elétrico, 5 lan-
ternas, 6 holofotes, 3 tri-
pés de suporte para os ho-
lofotes, 3 capacetes mul-
tiuso e dois megafones. 

“Vai ser muito útil pa-
ra fazermos o combate de 

senvolver este trabalho 
lá, a direção do hospital 
conseguiu doações dos 
laboratórios de produtos 
que não tinham na Rede 
Pública”, afirmou Lucas 
Maychak, que trouxe a 
mesma experiência para 
a Rede Municipal de Saú-
de de Nova Odessa.

Atualmente, a Rede 
Municipal de Nova Odes-
sa oferece como métodos 
contraceptivos o DIU, as 
pílulas e os injetáveis. Pa-
ra o novo Ambulatório de 
Contraceptivos e Gineco-
logia, o médico propõe 
também a utilização dos 
LARCs – dispositivos de 
longa permanência, co-
mo o método Implanon 
(Implante Contraceptivo 
Subdérmico). 

“Vai ser muito bom pa-
ra a população mais jo-
vem ou para as que es-
quecem de usar o medi-
camento, no caso da pí-
lula ou dos injetáveis, e 
também para pacientes 
com dependência quími-

ca e com doenças mentais 
– enfim, vai atender uma 
grande parcela da popu-
lação”, afirmou o médico. 

Segundo Maychak, al-
guns laboratórios têm 
interesse em fornecer os 
produtos ao Município, 
para uso no novo ambu-
latório. Por isso, a Secre-
taria Municipal de Saú-
de está trabalhando pa-
ra viabilizar a aquisição 
desses dispositivos. Al-
guns dispositivos suge-
ridos também são muito 
eficazes no tratamento de 
algumas patologias, como 
a endometriose. 

“O Ambulatório de Con-
traceptivos do Município 
de Nova Odessa tem co-
mo objetivo a melhora da 
qualidade da assistência à 
prevenção das gestações 
não planejadas, ampliar o 
acesso das pacientes aos 
métodos de longa dura-
ção e, consequentemen-
te, promover a melhoria 
dos indicadores de saú-
de”, completou o médico.

emergências, principal-
mente agora com o co-
meço do período de estia-
gem, em que ocorrem vá-
rias queimadas. Os aba-
fadores e a bomba costal, 
por exemplo, nos ajuda-
rão a alcançar áreas on-
de não alcançamos nor-
malmente, diminuindo o 
calor do fogo e nos prote-
gendo de eventuais quei-
maduras”, disse o coor-
denador da Defesa Civil 
de Nova Odessa, Vander-
lei Wilians Vanag. 

Dessa forma, o Gover-
no do Estado termina de 
cumprir a promessa fei-
ta ainda em 2021 ao pre-
feito Cláudio Schooder: 
em junho do ano passa-
do, o prefeito e o chefe de 
Segurança do Município, 
coronel Carlos Fanti, ti-
veram uma reunião com 
o então secretário-che-
fe da Casa Militar e coor-
denador da Defesa Civil 
do Estado, coronel Wal-
ter Nyakas Júnior (cargo 
ocupado atualmente pelo 

coronel Alexandre Mon-
clus Romanek), ocasião 
em que tiveram a garan-
tia de que Nova Odessa re-
ceberia a picape leve de 
tração dianteira, além dos 
equipamentos, para capa-
citar o trabalho já desen-
volvido pela Defesa Civil. 

A viatura e os equipa-
mentos fazem parte de 
uma remessa constituí-
da a partir dos investi-
mentos de R$ 40 milhões 
destinados à aquisição de 
veículos e equipamentos 
utilizados em atividades 
preventivas e de salva-
mento, em todo o Estado. 

“Só temos a agradecer 
ao pessoal da Casa Mili-
tar e da Defesa Civil do Es-
tado e principalmente ao 
governador Rodrigo Gar-
cia por estes equipamen-
tos, que complementam a 
nova picape e deixam nos-
sa Defesa Civil Municipal 
em condições de prestar 
um serviço ainda melhor 
à nossa população”, com-
pletou o prefeito Leitinho.

Ambulatório de Contraceptivos se 
consolida entre usuários do SUS 

Defesa Civil de Nova Odessa recebe  
‘kit’ de equipamentos do Estado 

Médico da Rede Municipal de Saúde Lucas 
Azevedo Maychak está à frente da iniciativa

Materiais serão usados no combate a focos 
de queimadas em áreas verdes no período seco
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INOVAÇÃO “OPERAÇÃO ESTIAGEM”


